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Dall'Dva un ultimatum 
alle aziende dell'indotto scomparsa 

una ragazza salentina «Riprendete subito a fornire materiali e servizi» 
A Roma si tratta sul prosieguo della «Solidarietà» 

COWCCI E FLAVETTA A PAGINA 8 » 

IL DOPO WOUJAIO IL CAPO DEL liOVEMO COISIIJA l PARTITI. SI SPACCA IL M5S: AIJRIIOVE DEMAD VAllO VIA • DIREZIO. DEL PD IAIDÒ ClAMOROSA CDIIFESSIOIE AllA •liAZZETTA• 

Renzi-Berlusconi, patto bis «Malato~~oco . 
Ok l·n l Q · · l o ·1· c d, d l .1 . horubatOIOlSO}di a un po 1 co a u1nna e. gg1 ex av ve ra a so o 1 prem1er • 
Manovre grilline per Prodi. Legge elettorale, sì del Senato, quasi rissa della farmacia» 

SEILPD 
SIDMDESSE 

SUL CAPO 
DEllO STATO 

di GIOVANNI VALENTINI 

I 
n questi prossimi giorni, 
durante le elezioni per il 
presidente della Repubbli
ca, avremo modo di veri

ficare se il Partito democratico è 
ancora affetto da quella sindro
me autolesionistica e autodi
struttiva che ha storicamente 
colpito la sinistra italiana, de
fmita in passato al suo stesso 
interno "tafazziana" o addirit
tura "masochista". Detenendo
per così dire - il ''pacchetto di 
maggioranza" in questo Parla
mento; potendo giocare sui "due 
forni" di andreottiana memoria; 
ed essendo sufficiente dalla 
quarta votazione in poi l'accordo 
anche con un solo alleato persce
gliereilnuovoCapodelloStato,il 
Pd rischia invece di dividersi e di 
perdersi nel labirinto del Qui
rinale. E con ogni probabilità 
questa sarebbe, sia per la lea
dershipdiMatteoRenzisiaper le 
ambizioni o le velleità della mi
noranza, una disfatta collettiva. 

SEGUE A PAGINA 11 » 

COZZI CON ALTRI SERVIZI ALLE PAGINE 2, 3 E 4 » 

• Silvio Berlusconi non partecipa al vertice della 
delegazione di Forza Italia con Matteo Renzi, ma sul 
Colle mette in agenda un vertice «riservato" con il 
premier in programma per oggi. Continuano le gran
di manovre, e mentre la pattuglia dei fuoriusciti 
5Stelle (ieri se ne sono aggiunti altrt 9) accetta di salire 
al Nazareno, Grillo e Casaleggio lanciano le «Qui
rlnarie>> e ripresentano il nome di Romano Prodi. 
Caos al Senato, dove passa l'ltalicum ma 24 dem 
decidono di non votare. 

MA ROTIAMARE 
NON SIGNIFICA RINNOVARE 

di GAETANO VENETO 

A PAGINA 17 » 

NOMI ECCELLENTI CONVOCATI DALLA PROCURA LA STIAGE -ICI LE VITTIME 

Spagna, è grave 
Casorating 
Dragbi,Pro.di : 
e P.a4gan;·-~ , . 
;~;*·--; 

~~r·: .• IIJ!lt.,. • 

STIJDIARE AUSCHWITZ 
di MICHELE PALUMBO 

A PAGINA 1 & » 

n brindisino ustionato 
nella base Nato 

e È in gravi condizioni il 
maresciallo di Francavilla Fon
tana rimasto ustionato nella 
strage nella base Nato in Spa
gna. Saliti a 11 morti. In tutto 
gli italiani feriti sono 13. 

SERVIZI A PAGINA 13 » 

:tEBilQRISIIO 
,taminaccia dell'lsis 
MAIIMamQmEuropa 
eonQIH~., .. · 

PUGUA 
Comuni in rivolta 
«Lecotassa deve 
slittare a ottobre» 

SERVIZIO A PAGINA 1 O » 

CASSANO AL BARI 
TRA SOGNI E REALTÀ 

di FRANCESCO COSTANTINI 

C ' è la voce del cuore che urla 
«SÌ>>. C'è quella della ragione 
che dice forte «impossibile». 

In mezzo galleggiano i tifosi del Bari. 
non tutti schierati in massa dal lato 
del cuore. In rete dilagano le chiac
chiere, alcune di gente solitamente as
sai attendibile: ma davvero è un'ipo
tesi credibile che Antonio Cassano 
possa tornare a 
Bari e al Bari? 

Sempre usan
do la ragione, la 
risposta è «<l())>, 

inequivocabile. 
Mille motivi, di 
opportunità tec
nica e per così di
re ambientale. lo 
ribadiscono. Im
possibile reggere l'urto economico, 
anche se Antonio garantirebbe incas
si di sostanza Impossibile reggere 
quello carismatico, nello spogliatoio, 
dove uno come lui potrebbe finire con 
l'accentrare un ruolo carismatico su
periore persino a quello del tecnico. 
Impossibile garantire un margine di 
sicurezza e privacy, senza un centro 
sportivo nel quale rinchiudersi per gli 
allenamenti. E fermiamoci qui. 

SEGUE NEUD SPORT A PAGINA 25 » 
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Buco alla farmacia comunale 
C ex presidente: «Sono stato io» 

La ludopatia l'ha portato 
a effettuare prelievi che 

non è riuscito a ripianare 
Oggi andrà dal pm 

a rendere dichiarazioni 

• NARDÒ. «Sono stato io a cau
sadelgiocochemihadistrutto».A 
confessarlo alla Gazzetta è Giu
seppe Spano, ex presidente del 
consiglio di amministrazione del
ia farmacta comunale dove si è 
registrato un ammanco di circa 
lOOmiiaeuro. Insomma. la politica 
non c'entra nulla. Oggi, Spano, ac
compagnato dal suo avvocato 
Tommaso Valente andrà dal pm a 
rendere dichiarazioni spontanee. 

SERVIZIO A PAGINA VIli >> 

«RISOLVIAMO 
INSIEME 

IL PASTICCIO 
DELL'ECOTASSA)) 

di ALDO ALOISI* 

S arebbe stato opportuno 
che oggi l'assessore Ni
castro fosse presente in 

V Commissione, dove era stata 
richiesta la sua audizione sw 
caos nella gestione dei rifiuti. 
L'assessore ha ritenuto di non 
parteciparvi, ma ormai la 
Giunta è finita in una palude, 
non riuscendo evidentemente 
più a risolvere quella che ormai 
è una patata troppo bollente. 
Non serve commentare o espri
mere giudizi, ma voglio dire 
all'assessore Nicastro che sia
mo pronti ad aiutarlo a co
minciare a mettere a posto le 
cose. con spirito costruttivo e 
responsabile, perché l'emer
genza rifiuti rischta di diven
tare un boomerang senza pre
cedenti per le tasche e la salute 
dei cittadini. Per quanto ri
guanla la Provincia di Lecce 
sarebbe il caso che la Giunta 
aprisse gli occhi: se i Comuni 
che raggiungono gli obiettivi di 
raccolta differenziata si posso
no contare sulle dita di una 
mano, un motivo ci sarà. Ci 
sarà un defawt di sistema su 
cui solo la Regione può inter
venire. Così come l'accoglimen
to del ricorso del Comune di 
Martignano al Capo dello Stato 
è una bomba ad orologeria che 
va affrontata immediatamente. 
ed anche per questo sarebbe 
stato utile interloquire oggi con 
l'assessore. 

CONTV«JA A PAGINA Il » 

RIFIUTI LECCE PROVINCIA 

LAnci chiede Aiuti alle mprese «Nessuna discarica 
una nuova in quattro anni discorie nucteart" 
esenzione 264 milioni di euro neUaJenaiAmeo» 

BEU-1» ................ ............. 
SAN CASSIANO: APPELLO DELLA MADRE DISPERATA 

Gialloinrem;~rapm.salentiua 
Nei giOrni ~rsi alcuni messaggi di rid,liesta di atuto. poi si sono perdute le. tracce 

Il PROCURATORE 

C affondo di Motta 
«Giudici troppo 
morbidi 
con i mafiosi» 

• Giudici troppo teneri con 
gli esponenti della criminalità 
organizzata. È questo l'allar
me lanciato dal procuratore 
capo Cataldo Motta nella sua 
relazione in occasione 
dell'inaugurazione dell'anno 
giudiziario. n magistrato ri
tiene che ci sia stata una ri
presa delle attività mafiose da 
parte dei clan. Tiene a sot
tolineare, però, che tutti gli 
ultimi sette omicidi commessi 

Due chlli di cocaina 
nel motore dell'auto 
e anni in casa 
scattano le manette 

del Salento sono stati scoper- lllllll8riala ........-
ti 

CAPPEllO A PAGINA VI » SERVIZIO A PAGINA IX » 

AWSIE.ucAif CIIIIIIIMIIACIA E Il-STAZIOIE DI SEIVIliO 

Due rapine poi lo schianto 
durante la fuga: arrestati 

l: INCIDENTE 
l:'BUID dei 
~ 
li è KGIIInda 
COllini 
1111 ignMo 
auiDmallililla ....... ...... 

TEMPESTA A PAGINA Xl » 
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' LA SENTENZA LA VICENDA SANITA 
LA VICENDA DI ORONZO CENTONZE 

Il giudice ha inflitto pene per omicidio colposo 
varianti fra gli otto mesi e un anno 
e quattro mesi con la sospensione della pena 

Ricoverato per dolori addominali, l'uomo 
aveva bisogno di un intervento, ma i chirurghi 
si sarebbero rimpallati le responsabilità 

Morì dopo un calvario 
tra due ospedali 
condannati tre medici 

Ili"" ·~··· :~ .tlll'l.·l·· 
: f:_·:,i,1_ 

:~f 
, .-:-: : ~~: !JI 

JJ~e'M-' .. ·l 
:t . ~ 

TRIBUIIALE -....... ......... .... ,.... ..... ...... 

E adesso, gli imputati 
- e la_ASI_ dovranno 

risarcire i-familiari 
della vittfma 

• Tre medici condannati per la morte di 
Oroozo CeutoDze. il57enne di Frigole, de
ceduto il 16 agosto di cinque anni fa al 
~Farn~. n giudice della Prima sezione pe
nale. Maddalena Torelli. ba condannato 
Dlmie1a Gilumetta, 53 anni, di Lea:e. ad IDl 
anno ed otto mesi; Pierluili Cbirial:ò. 55 
anni. di LAlquile, ad IDl anno e quattro mesi. 
Perentrambil'accusaèdiomicidiocolposo. 
Tommalio Polito, 60anni. di Campi. è stato 
condannato ad IDlannoedue mesi per falso 
ma è stato assolto dal reato di omicidio 
colposo. n giudice ha COmiDlQueOOIIalSSIIIa 

sospensiooe della pena ma ha condannato 
gli imputati e l'Asl a risarcire i familiari 
della vittima · la moglie e le tre tig)ie di 
Centonze - con una provvisionale imme
diatamente esecutiva di 'IO mila euro cia
scuna. Gli imputati erano difesi dall'avvo
cato ADplo Pallara. 

.Siamo soddisfatti · dichiara l'avvocato 
M.ariaDcela Calo che assiste le parti civili 
conia collegaElviaBelmoate· Finabnente 
è stata fatta giustizialo. Una figlia di Cen· 
tonze commenta: .Siamo particolarmente 
sociiiWatti per l'operato del pubblico mi· 

nistero e per i nostri avvocati, i quali banno 
creduto in questa causa mentre rimaniamo 
rammaricati dell'atteggiamento di chi si è 
avvalso della facoltà di non rispondere PW' 
sapendo come li:Jssero andati i fa~. 

L'indagine venne avviata con unadeniDl· 
eia in Procura e l'allora pubblico ministero 
Maria c-lata MolcbettiDi dispose la 
riesumazione della sabna su sollecito degli 
avwcati della famiglia. La sera del14 agosto 
del 2ml l'uomo avvertì torti dolori addo
minali e si recò presso la guardia medica. 
che dopo lM!I'gli cliagnosticaro IDl blocco 

intestinale, dispose l'immediato trasferi· 
mento al pronto soccorso del Fazzi. Nono
stante una radiografia, le condizioni di Cen· 
tonze continuarono ad aggravarsi e l'uomo 
venne trasferito all'ospedale di Campi. dove 
i medici consigliarono IDl intervento d'ur
genza da elJettuare a Lecce. Qui. però, tre 
chirurghi si sarebbero «rirnpallati» il caso 
senza disporre adeguati interventi che co
me detto dallo stesso sostituto pubblico mi· 
nistero nella precedente udienza «aVreb
bero quantomeno potuto all1Ulg8re la vita 
dell'UOIIlO». [F.C».} 

U.IIIOTIJil SAIIIlAIIO IH1AASI.A a..TI .. I..__.IB SB ISftiMI..._ S1IP Il .... PII .-a .... PEI-Sl11IIIIIA 

Emergenza-influenza al «Vito F azzi » 
potenziati i reparti di Medicina e Pneumologia 

CUllE llll1I11A 

• Epidemia influenzale, lo stato mag
giore della Asl ha deciso il potenziamento 
di Medicina e Pneumologia per garantire 
l'assistenza ai ricoveri d'urgenza. 

La riunione dei direttori dei sei ospedali 
della Asl di Lecce conwcata dal direttore 
sanitario Antollio Slmpedok:e, ieri, è 
andata avanti fino a tardi. Poche e precise 
le disposizioni impartite, a partire da su
bito e fmo a quando continuerà l'emer
genza-influenza: stop ai ricoveri program
mati, esclusi i ricoveri dei malati ooco
logici. Verranno potenziati i reparti più 
bersagliati,comeMedicinaePneumologia 
(in questo momento sotto organico). 

Per assicurare l'assistenza ai pazienti 
extralocati nei reparti non di competenza 
verrà probabilmente assegnato personale 
di supporto all'unità di Medicina del•Faz
zi», che verrà reclutato tenendo conto del 
minor carico di lavoro nelle sale opera
torie dopo il blocco degli interventi. Gli 
operatori sanitari «diaoccupatiJt andranno 
quindi a dare una mano ai colleghi in 
difficoltà 

Si prevede cbe al massimo nel giro di 
una settimana. appena l'epidemia avrà 
mollato la presa, si potrà tornare alla oor
malità. anche se lentamente. 

n problema degli extralocati c'è ancbe 
all'ospedale di Copertino dove. in matti
nata. il direttore sanitario del «San Giu-

seppe». Laici ColeDt:IDo. riunirà i pri
mari per fare il punto e per OJ"plliDare 
l'assistenza nei reparti non di pertiDeDza. 

Al Pronto soccono del «Francesco Fer
rari~> di Casarano ieri c'è stato IDl super 
aft1usao di pazienti. Almeno una decina 
at1endevaDo di essere ricoverati. Finora. 
però, gli extraJocati si smo contati sulle 
dita di una mano. Ancbe pen:bécJ1 aa:essi 
in più banno ri(luanlato sop'8ltutto le ore 
notturne. e i sanitari, la mattina, banno 
potuto far quadrare i conti con le dilnis
sioni, in giornata, dei ricoverati. Ancbe 
qui la direttrice dell'oepedale, GùrteUa 

Creti, riunirà i~ Insieme faranno 
il punto sulle reali disponibilità di posti 
letto e sulla possibilità di dimettere. Al 
•Ferrari~> l'extraloc:aziooe 11011 è Wl prov
vedimento drammatico. Si vivooolllOJIM!D
ti più tranquilli. anche se è stata registrata 
sicuramente IDl'ondala di presenze in 
Prooto soccono daciaamellte 1J18111i0re. 

All'oapedale di GIDipoli, il direttore sa
nitario, Bnmo ,.._, e i suoi c:olJal». 
raiDri11011sismofattic:oclierediiiOI'(II'eSIL 
Dal19111JD1io scono enno stati 8CJSPI!Si i 
ricoveri di elelioDe nei reparti medici. 
quelli~ E 11011 è tutto. In casi 

SOS INR.UENZA 
.,. ... Il aVili filai-, ..... ..... ........--........ ..... ... -.-. ........ 
estremi, oltre alla extra1ocazione. sono sta
ti autorizzati anche i ricoveri in sovran
numeronelreparto. Questo perché, datala 
confurmazione «a toiTbt dell'ospedale. i 
medici banno preferito aumentare i posti 
letto nella stanza piuttosto cbe tenere IDl 
paziente all'altro capo delllCliOCXDio. In 
eeoere i reparti di Ostetricia e Ortopedia 
dispongono comunque di qualdle posto in 
più, cbe vieDe ~fruttato in queste occa
siooi Ancbe al «Sacro Cuore» di GaD1pili 
c'è stato IDl aumento degli accessi, ma è 
stato MMX'bito senza aftiumo. Raramente 
si è dovuti ricmTere alle emaloclziooi. 
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l. NEO DIIOTOIE GENERALE DEllA ASL GIOVAIII GOICONI, HA IICOITRATO, rADRA SEIA. rORDIIE PROFESSIIIAI.E, SU INVITO DR PIESIDEITE LUIGI PEPE 

«ll problema? Non i tagli ma i. mancati investimenti» 
eli patrimonio intellettuale è di altissimo livello.lsaperi dei professionisti sono la colonna portante del servizio» 

e n neo direttore generale della Asl GkMumi Gorgoni 
incontra l'Online dei medici Su invitD del presidente Luigi 
Pepe, il numero uno della Asl l'altra sera si è recato nella sede 
di via Nazario Sauro per incontrare i professionisti l~i. 

d>er me è un piacere in<mtrarvi- ha esordito- VIYO questo 
appuntamentocongioia,enoncomeun'incombenza». Gorgoni 
ha poi proseguito il suo discorso, trareiando le linee guida del 
suo percorso. 

<do amo in maniera viscerale la sanità -ha dichiarato -Per 
me è il settore più bello in cui lavorare. È anche vero che è un 
settore soggetto ad una crisi profonda. da 15 anni si stanno 
effettuando tagli. Io sono un aziendalista: è vero che ci sono gli 
sprechi, ma non più rispetto gli altri settori A mio awiso, 
pesano molto di più i mancati investimenti nel personale, o 
nelle infrastrutture. Basti pensare che solo per gli ospedali 
servono svariati milioni di euro per ottenere le certificazioni 
antisismiche» . 

n direttore ha poi elogiatD la professionalità dei medici ((]} 
tasso di sopravvivenza in Italia per patologie tumorali è più 
alto rispetto a quello deDa Germania-ba evidenziato-E questo 
è merito vostro. È vero che i finaiJziamenti sono bassi, ma il 
nostropatrimoniointellettualeèdialtissimoliveDo.Dobbiamo 
farci bastare le poche risorse àle abbiamo - ba concluso - I 
saperi dei professionisti sono la colonna portante del servizio 
sanitario». 

n presidente L1ligl Pepe non nasconde la propria sod
disfazione per l'esito dell'incontro. «<l direttore Gorgoni ci ha 
fatto un'ottima imp:n!SSione-commenta-E' una persona che sa 
il fatto suo, aperta alle esperienze ed ai contributi che possono 
dare le varie figure professionali. Ci aspettiamo che abbia la 
giusta attenzione verso il territorio ed i malati, e che possa 
servirsi anche della nostra esperienza Le premesse perchè 
vada tutto per il meglio ci sono. Questo è stato il primo passo 
verso una collaborazione proficua». I:"IIICOIIIro nela sede dai"Onlne [Massimino foto) 



GALLIPOLI 

«C ospedale 
ha potenzialità 
non sfruttate» 

e GAWPOU. Emergenza 
posti letto per le patologie in
fluenzali? Le carenze sareb
bero minori, se l'unità ope
rativa di Medicina non fun
zionasse con metà dei suoi 40 
posti letto e se quella di lun
godegenza fosse stata attivata. 
E' quanto sostiene l'associa
zione «Sacro Cuore di Gesù -
Ospedale dell'arco jonico sa
lentino,,, che segnala come i 
reparti siano rimasti sulla car
ta, innanzitutto per mancanza 
di personale. <<Fino ad ora il 
nosocomio è stato un serbatoio 
utile a rifornire altri presidi, 
tanto che, malgrado le carenze, 
personale in servizio a Gal
lipoli è stato spostato verso 
altri ospedali e mai sostituito,,, 
spiega il presidente Giacinto 
Sclglluzzo. Questi riconduce 
il tutto ai «giochi)) politici che 
da sempre penalizzano l'ospe
dale istituendo reparti come 
«contentino)) per rendere ac
cettabile il rapporto tra posti 
letto e struttura, ma non at
tivandoli. 

Pure la Rianimazione po
trebbe svolgere un ruolo più 
incisivo nel contrastare l'in
fluenza. «Anche se tutti i posti 
letto sono occupati)), chiarisce 
Scigliuzzo, «continua a non po
tere ricevere ammalati che il 
«118)) deve dirottare verso altri 
nosocomi perché, dopo il so
pralluogo delle Commissioni 
che hanno certificato l'idonei
tà, la Regione ritarda l'asse
gnazione del codice che con
sentirebbe il ricovero diretto 
nel repart011. A proposito del 
quale denuncia una situazione 
al limite dell'incredibile: «Ol
tre un paio di anni or sono, tre 
ventilatori polmonari sono sta
ti «prestati>) all'ospedale 
«Francesco Ferrari)) di Casa
rano e non hanno fatto più 
ritorno)). Scigliuzzo conclude 
invitando il direttore generale 
della Asl Giovanni Gorgoni a 
visitare l'ospedale per cono
scerlo e trasformarne le po
tenzialità in opportunità di cu
ra per i cittadini. [g.&} 
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Piano di mobilitazione dell'Asl: anche il personale delle sale operatorie nei reparti ~INTERVENTO /1 

RISANARE 

Stop all'SO% dei ricoveri 
Ospedali pieni per l'influenza, sospesi nel Salento gli interventi programmati 

LA REI.AZIME DI MOTTA 

Pizzo con lo sconto 
ma per tutti: il racket 
ai tempi della crisi 

MARINAZZO a pag. 7 

Raggiunge l' 80% la percen
tuale dei ricoveri program
mati in ,tutti gli ospedali sa
lentini. E l'effetto della man
canza dei posti letto legata 
all'assalto dei \'azienti per 
l'influenza. E l Asl va an
che oltre: il personale para
medico di sala operatoria, 
quando non impegnato per 
interventi d'urgenza, viene 
inviato a potenziare le cor
sie nei reparti sempre più in 
sofferenza. Il blocco totale 
dei ricoveri - al netto di 
quelli urgenti e dei pazienti 
oncologici - è scattato nelle 
ultime ore. 

CALOSSO, CHITIANO, 
MARGARITO, MONGIÙ 

e SCHIAVANO aUe pagg. 10 e 11 

Alliste. Botte alle vittime, poi l'incidente con feriti 

Rapina, fuga, rapina 
e scontro: due arresti 

In auto anni 
e due chili di coca: 
inseguiti e presi 

TADICINI a pag. 24 

Assaltano una farmacia, picchian
do un dipendente. Poi assaltano 
una stazione di servizio, ingag
giando una colluttazione con il 
benzinaio, ma al momento della 
fuga vanno a sbattere in auto con 
un'altra macchina. Tutto questo 
mentre i carabinieri, messi in al
larme dalla prima vittima, giunge
vano sul posto. Sfortunati i due 
rapinatori che sono stati arrestati 
ieri ad Alliste: Daniele Deiana, 
23enne, e Pietro Chirilli, 46enne. 

PALMA a pag. 9 

"Strisce gialle" davanti alla Prefettura 
liberare i Celestini dalle auto ora si può 

Strisce gialle davanti alla Prefettura, 
per l'esattezza in via Costa. Sono 
comparse nelle ultime ore e sono de
stinate ad ospitare le auto delle forze 
dell'ordine. Ora sarà più facile "libe
rare" il chiostro dei Celestini dalle au
to lasciate n in sosta. 

ANCORA a pag. 9 

Le strisce gialle apparse in via Costa, davanti alla Prefettura 

LASOII11TADI SICILIANO 

n consigliere provinciale disse: 
·sosta nel chiosUo o mi dimetto 

COlACI a pag. 9 

Adescava ragazzine in rete 
a giudizio ex impiegato 

LA COSTA 
CON LE RISORSE 
DITAP 
di Federico 
MASSA* 

H a fatto bene Quotidiano 
a rilanciare l'allarme 
sui gravissimi rischi 

che investono il litorale sa
lentino, con riguardo al pro
blema dell'erosione costiera. 
Bisogna sottrarre il tema al 
rituale della stagionalità. Ar
riva l'estate? E allora parlia
mo di costa, falesie, nschi e 
divieti. Poi cala il silenzio. 
Non funziona così. Dopo la 
discussione, mi si perdoni la 
banalità, occorre agire per 
porre rimedio ad anni di in
curia e di aggressione am
bientale. 

Continua a pag. 8 

!:INTERVENTO /2 

NEL DECRETO 
SALVA TARANTO 
SOLO IL FUMO 
DIRENZI 
di Gianfranco 
CHIARELLI* 

M atteo Renzi promette 
molto ogni volta che 
interviene. È questa la 

sua cifra politica, probabil
mente il segreto del suo suc
cesso. Poi ci si rende conto 
che quel molto che promette 
quasi sempre contiene poco. 
O niente. ll decreto salva Ta
ranto. non sfugge a questa 
regola. Ci è stato presentato 
per settimane come un prov
vedimento che avrebbe risol
to i problemi di Taranto e 
dell'area jonica in men che 
non si dica. 

Continua a pag. 8 

A processo il 19 maggio per di
fendersi dalle accuse di aver 
adescato due ragazze di 16 anni 
presentandosi via Internet sotto 
le false spoglie del 21enne Mi
chele e del 20enne Gianni. E ri
sponde anche di violenza ses
suale l'ex dipendente comunale 
di Tricase Giuseppe Baglivo, 
62 anni, per aver costretto una 
delle ragazze ad avere rapporti. 
Noncbè di detenzione di mate
riale pedopomografico per aver 
conservato i filmati degli incon
tri a luci rosse con le minori. 

Samantha, saluti dallo spazio: 
da qui il Salento è fantastico 

A pag. 22 FASIELLO a pag. 16 



Ospedali senza posti letto 
per il boom influenza 
Stop all' 80% dei ricoveri 
E l 'Asl "avvisa" il personale delle sale operatorie 
del Fazzi: «Nelle pause aiutate i reparti in affanno» 
di Maddalena MONGIO' 

La percentuale è altissima: 
bloccato 1'80% dei ricoveri pro
grammati , in tutti gli ospedali 
~alcntini. E l'effetto della man
canza dei posti letto legata al
l'a~salto dei pazienti per l'in
llucnza. E l'Asl va anche oltre: 
ti personale paramedico di sala 
uperatoria, quando non impe
gnato per interventi d'urgenza, 
inviato a potenziare le corsie 
net rcpani sempre più in ~offe
ren/a. 

Il blocco totale dei ricoveri 

Dermatologia per un totale di 
20 posti letto. Ma alla fme i ri
coveri sono "esondati" invaden
do anche reparti che di solìto 
non sono investiti dall'extralo
cazione: Chirurgia toracica e 
Urologia, glì ultimi in ordine 
di tempo. E non solo. Una mi
sura, quella del blocco totale 
dei ricoveri, che il direttore sa
nitario ha ritenuto indispensabi
le per ''dare modo agli ospeda
li di affrontare i tanti accessi 
in ospedale, tenuto conto che 
ancora non abbiamo toccato il 

c~~~~ ~~fl~es~~t~ ~~~~ei:!!: 
aspettando giorni ancora più 

duri, nonostante tutto il mese 
di gennaio non sia stato certo 
dei più semplici, per gli ospe
dali. 

Per fronteggiare l'emergen
za si rendono necessari anche 
gli interventi per smaltire gli 
esami di radiologia che, in par
ticolare al Fazzi, stanno allun
gando i tempi di dimissione 
con un doppio danno: posto let
to occupato e costi in più per 
il bilancio dell'Asl (mediamen
te un posto letto costa circa 
600 euro al giorno). Il ripristi
no del laboratorio di radiolo~ia 
del pronto soccorso alleggerirà 
il carico di lavoro per il repar-

Sopra, medici 
in corsia A 
deslra, il 
Pronto 
soccorso 
dell'ospedale 
Vito Fazzi di 
Lecce: è 
assalto ai 
reparti per il 
boom 
dell'influenza 

to, ma è anche vero che la ca
renza di tecnici di radiologia è 
nota e pone quell'unità operati
va di fronte a un lavoro massa
crante e gli utenti a dover so
stenere diversi disa~i. 

Accanto a Radiologia per
mane il problema dei reparti di 
Rianimazione: tutti over the 
top· e qui non si tratta di posti 
letto che possono essere trovati 
da qualsiasi parte anche per l'u
so di determinati macchinari. 
Se il blocco dei ricoveri rende
rà più agevole il lavoro per af
frontare le urgenze, questo po
trebbe non avere effetti sui re
parti di Rianimazione che, da 
Tricase a Lecce, scoppiano. 
L'unica possibilità concreta è 
quella di sbloccare il reparto di 
Rianimazione di Gallipoli, che 
ancora non è attivo per i pa
zienti che arrivano da fuori 
ospedale. Sinora la potente 
macchina della burocrazia ha 
vinto anche sulle ragioni della 
salute, domani si vedrà. Con il 
consigliere regionale Pd, Gio
vanni Epifani, che ha sollecita
to l'assessore regionale alla Sa
nità, Donato Pentassuglia affm
ché «solleciti i direttori Asl su 
pronto soccorso e cantieri bloc
cati». 

al nello di quelli urgenti e 
d.:t putcnti oncologici - è ~at
t.Jto in qu.:stc ore. E arrivano 
k nuove misure della direzio
ne ,auitaria della Asl per af
lmntarc l'emergenza determina
ta dall'influenza. l punti d'in
to:rvento sono stati concordati 
dopo r incontro di ieri tra il di
rt!tlore sanitario Antonio San
guedoke, .: i direttori degli 
osp.:dali in tutto il Salento. Per 
il Fazzi. in panicolare. nella 
nota con cui è stato .ufficializ
tato il blocco dei ricoveri. San
gucdolce ha disposto che sia in
viato un tecnico di radiolo$ia 
per riattivare il laboratorio m
temo al Pronto soccorso. Una 
misura che dovrebbe ripristina
r.: un servizio considerato fon
damentale per snellire le proce
dure di ricovero. 

IL CASO Le misure straordinarie del direttore Falzea. Lappello dell'Associazione 
La macchina si è messa in 

moto, insomma. Gli ospedali 
~ono già al lavoro per contatta
re le persone che erano in lista 
d'attesa per un ricovero pro
grammato e riprogrammare 
l'intervento. Non si tratta di un 
lavoro di poco conto perché, 
appunto, i ricoveri programma
li rappresentano quasi l' 80% 
dell'attività ospedaliera. E già 
m queste ore non mancano le 
lamentele e le rimostranze da 
parte d1 l·hi. dopo aver atteso 
l"he arrivasse il momento di af
frontare un problema di salute, 
'e lo vede spostato un po' più 
in là. Con tanto di disagi per 
centinaia di famiglie. 

La ~ella del direttore sani
tario della Asl. Antonio San
guedolce. di bloccare i ricoveri 
per tutti gli ospedali salentini, 
è maturata l'altro ieri, giorno 
del suo insediamento, sulla 
scona della pressione che arri
vava dai pronto soccorso ai re
pani ormai in buona pane lam
biti dall'elltralocazione, cioè 
dal 'istema di accoglienza di 
pazi.:nti spostati in repani di
wrsi da quelli a cui erano de
~ttnalt. 

Quakhe .:sempio. Al Fazzi 
smora hanno ceduto posti letto 
Otorino, Oculistica, Chirurgia 
plastica (4 posti a repano), 
m.:ntre 8 sono stati dati dalla 

D nodo Lecce 
Tecnici spostati d'urgenza 
al Pronto soccorso 
per il servizio radiologico 

di Antonella MARGARITO 
e Vittorio CALOSSO 

Ottimizzare posti letto e per
sonale. Questa la parola d'ordi
ne all'ospedale di Gallipoli che 
da tempo soffre della carenza 
di personale medico e infermie
ristico. In panicolare il Pronto 
Soccorso dove nelle ultime 12 
ore sono stati ben 80 gli acces
si per sindrome influenzale. In 
70 sono stati visitati e rimanda
ti a casa dove verranno seguiti 
dai medici di famiglie e IO so
no stati ricoverati nei vari repar
ti disponibili. 

.. Io seguito alla nota inviata 
dalla direzione generale - dice 
il direttore sanitario dell'ospeda
le gallipolino Bruno Falzea - ci 
siamo riuniti d'urgenza con i 
colleghi dei vari ospedali in vi
sta del picco dell'influenza pre
visto per febbraio. La preoccu
pazione c'è perché già siamo in 
affanno per problemi di perso
nale in Pronto soccorso, Riani
mazione, Pneumologia e Medi
cma che sono proprio i reparti 
interessati a questa sindrome. 
Abbiamo sospeso i ricoveri or
dinari, tranne in Oncolo2ia. per 

«Qui rischiamo di scoppiare» 
E Gallipoli riapre un ex reparto 

dare spazio all'emergenza. E 
qui a Gallipoli abbiamo pensa
to anche di "congelare" Chirur
gia, tranne le emergenze natu
ralmente, per avere più medici 
e infermieri a disposizione•. 

Ma non è tutto. D personale 
medico terrà aoche tutta una se
rie di contatti con i medici di 
famiglia per trattare, magari in 
rete, i malati che possono co
munque essere curati nella pro
pria casa. Falzea ha messo an
che a disposizione l'ex reparto 
di Lungodegenza con i suoi 24 
letti. Si tratta di un'unità opera
tiva che era rimasta vuota ner-

ché chiusa sempre per carenza 
di personale, ma che è stata 
nuovamente approntata e rimes
sa in sesto in occasione dell'e
mergenza relativa allo sbarco 
dei siriani e ora potrà essere uti
lizzata ad hoc anche per questa 
emergenza. 

.. n problema è sempre quel
lo del reperimento del persona
le medico in primis - conclude 
Falzea - questa è la cosa davve
ro imponante, poi per il resto 
ci si può sempre organizzare al 
meglio. Anche nella massima 
emergenza». 

Ma non tinisc~ oui A Clalli-

" In molti reparti 
siamo in affanno 

Proviamo a tamponare 
l'emergenza 

L'ospedale 
di Gallipoli 

poli il presidente dell'associa
zione "Pro ospedale", Giacinto 
Scigliuzzo, evidenzia la possibi
lità che la struttura ionica possa 
rispondere da subito, adeguata
mente, alle richieste di assisten
za dei pazienti, mettendo a regi
me le potenzialità sinora ine
spresse. E il tutto facendo fron
te alla carenza di personale me
dico e infermieristico, ma so
prattutto sbloccando i posti let
to di Medicina e Lungodegenza 
ancora in stand by e assegnati 
di fano al presidio, ma solo sul
la carta. «Lascia perplessi il 
'"""" n~rl~n- rfi PmProPn7st IPo:a-

ta alla carenza di posti letto le
gati al diffondersi della sindro
me influenzale e all'approssimar
si del periodo in cui si stima ar
riverà il picco delle esigenze di 
ricovero - lamenta Scigliuzzo -
quando non si tiene conto delle 
potenzialità dell'ospedale di Gal
lipoli in cui l'unità operativa di 
Medicina funziona con metà dei 
suoi 40 posti letto e Lngodegen
za non è mai stata attivata». 

Da qui l'associazione "Sacro 
Cuore di Gesù" prende spunto 
per rinnovare l'appello al nuovo 
direttore generale della Asl, Gio
vanni Gorgoni, affinché si fac
cia carico di risolvere le situa
zioni che pesano sulla funziona
lità dell'ospedale. «fino ad ora 
l'ospedale è stato trattato alla 
stregua di serbatoio utile a rifor
nire altri presidi - accusa Sci
gliuzzo - "tanto che, malgrado 
le carenze, personale in servizio 
a Gallipoli è stato spostato ver
so altri ospedali e mai sostitui
to. Addirittura, ciò vale anche 
per le attrezzature come i tre 
ventilatori polmonari che sono 
stati prestati all'ospedale di Ca
sarano e non hanno fano più ri-
tnrnnn 
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Picco vicino, scatta l'allerta 
La paura nelle famiglie 
I medici in trincea: niente freddo ed evitate i contatti con gli ammalati 
e Il picco dell'influenza è die
tro l'angolo: la prossima setti
mana ma, secondo alcuni, sia
mo già nel periodo più diffici
le. L'assalto agli ospedali è 
partito da almeno una settima
na tanto da intasare, a causa 
della mancanza dei posti letto, 
molti reparti degli ospedali di 
tutto il Salento. La febbre di 
stagione sta risparmiano davve
ro poche famiglie: la grande 
paura che, nei prossimi giorni, 
la situazione possa ancora peg
giorare. 

Il picco dell'influenza 
è dietro l'angolo 

secondo gli esperti: 
le previsioni partano 

della prossima 
settimana 

L ..... 

sono registrati nella fascia 
d'età sino ai 14 anni, mentre 
tra i 15 anni e i 64 anni sono 
stati 683, gli over 65, invece, 
134. 

Gli esperti continuano a 
suggerire l'opportunità di ricor
rere alla vaccinazione: siamo 

fuori tempo massimo, ma l'in
fluenza colpirà ancora per un 
mese e, quindi, il vaccino può 
offrire una certa protezione 
all'aggressività del virus. 

l consigli? Sono ben noti. 
Stare al caldo, non fare gli 
eroi sfidando le intemperie an-

Si annunciava come un'in
fluenza "buona", ma alla fine 
a farla da padrone è stato il vi
rus HINI che ha sparigliato i 
giochi e mandato a leno buona 
pane dei salentini e non solo 
loro. In pratica, in Puglia, al 
momento è stato isolato solo il 
virus HJNI - l'unico, a quan
to pare, in circolazione, ad ap
pestare l'aria - un incrocio di 
geni appartenenti a virus avia
ri, suini e umani che è presen
te tra i ceppi virali influenzali, 
sin dal 2010. Un virus cattivo 
che dalla scorsa settimana sta 
facendo registrare un fenome
no in controtendenza: non so
no stati gli anziani i più colpi
ti, ma stando ai dati di Influnet 
(osservatorio epidemiologico 
dell'Istituto superiore della sa
nità), i bambini e gli adolescen
ti. In questa settimana, i casi 
segnalati dai medici sentinella 
(si tratta di medici e pediatri 
di familgia che segnlano al si
stema sanitario i casi più gra
vi) sono stati 347 i casi che si 

ll dg Gxgmi e }'Ontine dei tmtici: IJUVe tecnic~ di pa;e 

COPERTINO CASARANO 

che dopo essersi beccata l'in
fluenza, utilizzare umidificato
ri per l'ambiente per evitare il 
clima secco, soprattutto in ca
mera da letto e, possibilmente, 
non fare gli untori, cioè cerca
re adottare le misure minime 
di igiene in modo da evitare di 
contagiare altri. Quindi? Lavar
si spesso le mani, gettare nel 
ponarifiuti il fazzoletto dopo 
averlo utilizzato, coprire la 
bocca quando si tossisce. Rego
le banali, ma possono servire a 
contenere il diffondersi dell'in
fezione. 

Poi il rimedio della nonna: 
spalmare sul torace un unguen
to balsamico, preferibilmente 
prima di andare a leno, e met
terei sopra un panno caldo. 
L'influenza si complica per

ché l'infezione virale indebo
lendo il sistema immunitario 
agevola la strada all'infezione 
batterica con le note complica
zioni: otiti, polmoniti, sinusiti. 
Ma un nemico temibile è an
che la disidratazione che deve 
essere tenuta presente come ef
fetto collaterale della febbre al
ta. Il decorso? Quattro giorni 
di incubazione e sette giorni 
per guarire, ma la storia clini
ca di questi giorni racconta di 
decorsi più lunghi. 

E poi? La battaglia si com
batte ad armi impari perché il 
virus è "furbo", cambia pelle o 
meglio muta così che nel tem
po emergono sempre nuovi 
ceppi virali che rimpiazzano 
quelli che vanno via via estin
guendosi. Una specie, quella 
dei virus, che vende cara la 
pelle, potremmo dire. 

«Disponibilità 
troppo basse 
Stop ai tagli» 

Sos urgenze: 
• unptano 

straordinario 

Un vertice 
contpnman 
in ospedale 

Ji Valentioa CHITIANO 

«Abbiamo ormai imparato 
ad autodisciplinarci». A parla
r~ è Giovanni Diurisi, prima
no del Pronto Soccorso dell'o
'pcdale di Galatina ··santa Ca
terina Novella··. interpellaur 
po!r capire quale sia la situazio
ne nel nosocomio in questione 
in ~eguito al blocco dei ricove
n programmati da parte del di
rettore sanitario della Asl di 
Lecce. 

«A Galatina ci troviamo ad 
affrontare le problematiche 
..:he hanno sicuramente anche 
gli altri ospedali - spiega - e 
d ~ono ovviamente reparti par
ucolarmente in crisi in questo 
periodo. come Medicina, Pneu
mologia o geriatria, in cui i pa
zienti in soprannumero sono 
ali" ordine del giorno. l posti 
leno non bastano. ma la situa
lione si è aggravata a gennaio 
.:d è prevista un'impennata a 
f.:òbraio. E la cosa ci preoccu
pa non poco». 

Il provvedimento della Asl 
non giunge però come una no
' ità ne• wrridoi del ··santa Ca
tenna Novella". anzi. si consi-

dera come la "conditio sine 

~~di~~!:~ ~:a:e ;·dai~~ 
tina i ricoveri ordinari erano 
già bloccati - continua Diurisi 
- quindi la decisione della Asl 
non porta a un reale beneficio. 
Il problema è di ordine politi
co. Finchè continueranno a es
serci tagli nel settore della sa
nità, non andremo molto avan
ti. La domanda supera l'offer
ta. se così si può dire. E la re
altà è questa: per potenziali 
cento persone b1sognose di ri-

. covero, i posti a disposizione 
sono al massimo ottanta Quin
di ci si adatta optando per i ri
coveri urgenti e più gravi. Ci 
troviamo sempre ad affrontare 
casi simili - continua il prima
rio - Ecco perché è 'ià da 
tempo che cerchiamo di opta
re per i ricoveri che non si 
possono in nessun modo ri
mandare. In questo senso ci 
siamo autodisciplinati. Stando 
in contatto con i dirigenti di 
tutte le unità operative dell'o
spedale. so che non danno più 
corso a ricoveri ordinari già 
da un po' ... E il rischio che 
l'intero sistema vada in tilt è 
sempre più alto. 

e Reparti e personale al lavoro 
per affrontare "l' iper-afflusso" 
dovuto al picco influenzale. 
Anche l'ospedale San Giusep
pe di Copertino si mobilita per 
attuare le direttive con cui l'A
sl ha disposto il blocco dei rico
veri programmati restringendo 
il raggio di ricezione alle sole 
urgenze. Ma a preoccupare i 
vertici del presidio sono soprat
tutto i tempi imprevedibili di 
questo stato di emergenza. 
«Siamo in una condizione di 
emergenza - afferma il diretto
re sanitario. Luigi Cosentino -
in linea con il resto delle strut-

:e ri~~~e~~~~~~ ~~~:~~:~~ 
za. In queste ore la macchina 
interna si è attivata per andare 
incontro alle disposizione dei 
vertici Asl e organizzare al me
glio le numerose necessità sani
tarie in corso. Ci stiamo coordi
nando con i primari per mette
re in campo una soluzione con
creta ed efficace». 

Il personale è chiamato agli 
straordinari per fare fronte alle 

:=~~tie~:fee":W:: f.:~!::~ 
mento di pronto soccorso e re
parti. Tra le misure non c'è al 

momento quella di riorganizza
re temporaneamente le unità 
operative. «L'obiettivo è quel
lo di conciliare e garantire due 
priorità: continuare ovviamente 
con i ricoveri per i casi d'ur
genza - aggiunge Cosentino - e 
fronte~iare nel migliore dei 
modi l iperafflusso che l'in
fluenza sta generando con le 
sue conseguenze. E ciò com
porta una selezione dei casi. in 
base alla gravità, a cui assicura
re la degenza. E in una situa
zione di cosi alto concentra
mento di ingressi è fondamenta
le preservare la disponibilità di 
posti leno ... 

Tuttavia, per il direttore sa
nitario del San Giuseppe «la 
grande incognita. che al mo
mento è impossibile valutare, 
riguarda la durata di questo pic
co influenzale - fa notare Co
sentino - e quindi quanto si di
laterà questo stato di allerta. E 
conoscere la tempistica non è 
ceno una variabile marginale 
nel pianificare non solo l'urgen
za ma anche il ritorno alla nor
male attività col conseguente ri
pristino dei ricoveri program
mati». 

M.Cai. 

di Enzo SCHIA V ANO 

Una sola "extralocazione", 
almeno fino a ieri, all'ospeda
le "Ferrari" di Casarano. Ma 
per l'emergenza serve, comun
que, un piano. Anche se ieri 
non ci sono stati particolari 
problemi, il direttore sanitario 
Gabriella Cretl ha organizzato 
per questa manina una riunio
ne con i primari per fare il 
punto sulla situazione e indivi
duare eventuali criticità. 

«Non si registrano partico
lari problemi, né ci sono state 
reazioni particolari alla circola
re sul blocco dei ricoveri pro
grammati - sostiene la Cretl, 
direttore Sanitario dell'ospeda
le "Ferrari" - e c'è stato un 
momento di congestione, per
ché sono arrivati IO utenti tut
ti insieme e quindi c'è stato 
un momento di impasse, poi 
però pian piano la situazione 
si è sbloccata». 

«Al momento si registra 
una sola extralocazione - pun
tualizza la dirigente sanitaria -
ma gli effetti della disposizio
ne non si possono vedere il 
primo giorno, anche perché 

buona parte dei pazienti sono 
entrati nelle ultime ore. In ge
nere, vengono chiamati all'ini
zio della settimana e sono an
cora ricoverati. Sono soprattut
to le branche chirurgiche "ad 
operare in questa maniera. So
lo nei prossimi giorni potremo 
vedere l'efficacia della disposi
zione e quindi la reale entità 
tra chi ha bisogno del ricovero 
e l'extralocazione. Tutto som
mato abbiamo un flusso affron
tabile». 
· E' possibile quantificare, 
tra i ricoveri programmati, 
quelli che sono stati rimanda
ti? «No, al momento non sap
piamo - aggiunge la dottores
sa Cretl - è chiaro, però, che 
hanno comunque lasciato di
sponibilità ai pazienti oncolo
gici e alle urgenze. Nelle pros
sime ore ci vedremo con i pri
mari e faremo un briefing sul
la situazione per capire come 
attrezzarci rispetto al fatto che 
richieste di posti letto, almeno 
in linea teorica, potrebbero ar
rivare anche da altre zone del
la provincia». Primo comanda
mento: non lasciare nulla di in
tentato. 
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"I bambini e il lutto" 
due incontri a scuola 
e L'Istituto Comprensivo di Scuola dell'Infan
zia, Primaria e Secondaria di l o grado, di San 
Cesario di Lecce, con San Donato di Lecce e 
Galugnano, in collaborazione con l'Hospice 
Cure Palliative di San Cesario diretto dal dot
tor Vincenzo Caroprese, con il patrocinio del 
Comune di San Cesario di Lecce organizza., 
due incontri di fonnazione sul tetna "La scuo
la, i bambini e il lutto. Quando il dolore di 
una perdita irrompe nel percorso di una vita". 
Saranno rivolti ai docenti e ai genitori dell'Isti
tuto Comprensivo e si terranno venerdì prossi
mo e venerdì 6 febbraio nell'aula magna della 
scuola "Manzoni". Incontri organizzati per af
frontare un argomento molto delicato e «per 
colmare il vuot.o fonn-ativo creatosi sino ad og
gi, auspicandosi di poter incontrare l'interesse 
di molti». 
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IL VERDETTO Lodissea risalente al 2009: la vittima era di Frigo le 

<<Niente posti al Fazzi>> 
n calvario e la morte 
Condannati tre medici 
Un anno e 4 mesi a un medico di Lecce 
e un anno e 2 mesi a un collega di Campi 
e Tutti condannati i tre medi
ci finiti sotto processo con l' ac
cusa di aver causato la morte 
di Oronzo Centonze, 57 anni, 
il 16 agosto del 2009. Il giudi
ce della prima sezione penale, 
Maddalena Torelli, ha inflitto 
un anno e due mesi di reclusio
ne a Tommaso Polito, 56 anni, 
di Campi Salentina. Un anno e 
quattro mesi a Pierluigi 
Chiriacò, 55 anni, di Lecce. E 
un anno ed otto mesi a Danie
la Giannetta, 53 anni, di Fog
gia. Inoltre alla moglie ed alle 
tre figlie della vittima è stata 
riconosciuta una provvisionale 
di 70mila euro ·a testa. Si sono 
costituite parte civili con gli 
avvocati Elvia Belmonte e Ma
riangela Calò, depositando una 
richiesta complessiva di risarci
mento danni di 260mila euro a 
testa. 

Nel merito del processo, il 
dottore Polito è stato assolto 
dall'accusa di omicidio colpo-

so in concorso e condannato 
per falsò. Cioè per aver attesta
to che non ci fossero posti let
to liberi nel reparto di Chirur
gia dell'ospedale "Vito Fazzi" 
quando Centonze si presentò 
con in mano il certificato della 
guardia medica con la diagno
si di una oc.çlusione intestina
le. Per l'imputazione principa
le di questo processo, sono sta
ti invece condannati gli altri 
due medici. 

Nell'udienza del 13 genna
io il pubblico ministero Giu
seppe Capoccia aveva chiesto 

L'ospedale Vito 
Fazzi di Lecce: tre i 

medici condannati 
per la morte di un 

uomo di Frigole 

due anni e mezzo di reclusione 
per Polito, ritenendolo respon
sabile anche della morte di 
Centonze. Due anni, invece, la 
condanna invocata per gli altri 
due imputati. 

Ieri è stato la volta delle ar
ringhe difensive degli avvocati 
Angelo Pallara ed Ester Nemo
la, seguite alle repliche degli 
avvocati di parte civile: l' avvo
cato Belmonte ha ribadito che 
il processo avesse dimostrato 
oltre ogni ragionevole dubbio 
la responsabilità penale dei tre 

imputati, nelle specifico circa 
la valutazione della patologia 
sofferta da quel paziente che 
passò prima dali' ospedale di 
Campi Salentina e poi dal 
"Fazzi" prima di essere riman
dato a casa. D 16 agosto Cen
tonze si trovò di nuovo su una 
lettiga del Pronto Soccorso. E 
mori. 

Tre mesi per il deposito del
la sentenza, ha stabilito il giu
dice Torelli. Arriverà poi il 
momento di valutare il che ter
mini impugnarla, per i gli im
putati ed i loro legali. 



Diamo solide sicurezze 
per guardare al futuro 
con ottimismo! 
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Colle, prima intesa 
"Sarà un politico" 
ltalicum, sì al Senato 
> Parla la Barili: con la riforma mai più induci con Berlusconi 
> Fuga da Grillo, via altri nove. Aggredito uno dei fuoriusciti 

Merkel gela Tsipras 
"Nessuno sconto 
sul debito greco" 

DA PAGINA 10APAGINA 13 
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Berlino, la forza 
e la paura 

ROMA.llCapodelloStatosaràWlpoliticoenonuntecnico.Suquestopun
toMatteoRenziavrebbegiàtrovatoun'intesa.llSenatovotasiall1taJi.. 
cum. n ministro Boschi: con la riforma mai più inciuci con Berlusconi. Jn. 
tanto è fuga dal MSS. V1a altri 9 parlamentari, aggredito un fuoriuscito. 

Ma ora il premier 
teme il contropatto 

o a ieri la soluzione delr&
us Quirinale poggiava su 
ue scenari fra loro diver

genti. Secondo il primo, il filo fra 
Berlusconi e Renzi era d'acciaio e 
portava appeso il nome del prossi
mo presidente della Repubblica. 

APAGINA4 
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D.C.UO 

Il tonno scaduto 
dei cinquestelle 
FILIPPO CECCAREUI 

INEDITO, contorto e sciagurati.!r 
simo caso di eterogenesi dei fi.. 
ni quello dei cinquestelle che 

anivatiaRoma per •aprire il Par
lamento come una scatoletta di 
tonno,. nonsolosisonoversatiad
dosso l'olio ma hanno lasciato an
dare a male il tonno. 

APAGINA7 

.. /1.011'0111' . 

Milan, altro koCOÌlla Lazio in Coppa 
ma lasocietà perorasalva lnzaghi 
ENRICOCIJRROESTEFANOSCACCHI 

U. Rf:GL~"T A lRA l SOPRA VVISSUJ170 ANNI DOPO 112/IASTORU. 

Steven Spielberg in Visita ad Auschwitz ROBERTO BRUNEWA PAGINA 36 

DaNewYork 
aRoma 
così la strada 
diventa giocai 
Quei quartieri-famiglia 
che tendono all'originalità 
ma sono tutti uguali 

GABRIELE ROIIAGIIIOU 

UNA strada è un pezzo di 
mondo: asfalto o sampie
trini, vetrine, tavoli e se

die che premono, gente che ci 
vive, auto che cercano spazio, 
lavori incorso, sviluppo, degra
do e imprevisti. O forse, in 
realtà, è tutto prevedibile per· 
ché è già successo altrove, un 
po' ovunque: un destino globa
le, anziglocale.L'unicitàèun'il
lusione, cambia soltanto la lin
gua che la esprime, il risultato è 
uno stereotipo universale. 

Prendi allora una strada nel 
cuore di una capitale, prendi 
viaUrbana,rioneMonti,Roma, 
scopri la carta degli imprevisti 
eregistradivisioniideologiche, 
astuzie, minacce, una specie di 
scontro di civiltà improbabile 
come quello per l'ascensore in 
piazza Vittorio (da qui, dodici 
minuti a piedi) descritto in un 
romanzo di Amara Lakhous. 

GIOVANNI DI LORENZO 

DECISIONI della Banca cen
trale europea viste con 
molti dubbi, elezioni gr&

che, forti sentimenti antitede
schi in diversi Paesi dell'Unio
ne: ecco un volto dell'Europa 
d'oggi. Eppure, sorprendente
mente, qui a Berlino le paure ci 
sono, si colgono, ma ciò nono
stante le reazioni dei leader te
deschi sono molto sobrie. Per la 
Germania, addirittura calme e 
rilassate. 

No T a v, 4 7 condannati Spielberg: ciò che ho capito 

Siamo nel quartiere dove è 
torrJato Giorgio Napolitano e 
dove hanno vissuto e sono di
versamente rimpianti il regi
sta Mario Monicelli e un leg
gend!lfio senzatetto di nome 
Angelo. Unaexprovinciadifan
tasiosi pizzaioli, falegnami eri
gattieri. Poi la scena è cambia
ta: al posto delle botteghe sono 
spuntati negozi d'abiti e bar 
clonati, mentre gli inquilini de
gli appartamenti sono saliti di 
grado e d'affitto. Qualcuno, il 
giornalista del Foglio Michele 
Masneri, ha provato a trame 
materia per un romanzo, • Ad
dio Monti·. Ma non era finita. 
Non ancora 

SEGUE A PAGINA 33 

1ill 
4CANDIDATO A 

· PREMI OSCAR" 

***** "Capolavoro" k-
***** "Magistralmente 

interpretato" 

***** "Estasiante" 

DA 

Cortei e blocchi in Valsusa daitatuaggidiAuschwitz 
TORINO. Centoquarantadue anni di carcere per gli scontri dell'estate 
del2011 in Val di Susa Soltanto 6 assoluzioni per i 53 imputati. Pene 
che partono da due mesi, ma che per la grande maggioranza anivano 
sopra i tre anni. E in nove casi superano i quattro. Più pesantidellecon
dannedeiquattroanarchiciprocessatiperterrorismoaidomiciliarido
pounannodicarcereduro. Valangadiprovvisionalipertuttelepartici
vili. A Bussoleno, in valle, manifestazione di solidarietà ai condannati. 

GIACOSA E GIUSTEITI A PAGINA 19 

TIMOTHY SPALL 

TURNER 

STEVEN SPIELBERG 

VOGUO ringraziare i tanti sopravvissuti e i loro familiari per 
la possibilità di essere qui, a condividere questo momento 
convoiHa~mgrandissimosignificatopernoi,epermepei'

sonalmente è un grande onore. Cinquantatremila di voi hanno 
donato alla nostra fondazione levostrestoriedi vita e di morte. 

D.L\c:coNTO 

A Corleone cade 
il muro dell'omertà 
per la prima volta 
denunciati i boss 

ATI'IUO BOLZONI 

PALERMO 

SE VOLETE C01101C8r8 un 

~o::~=-== 
pra, oggi ve ne suggeriamo 
uno. Dove dovete esatta-
mente andare? Verso Sud, 
naturalmente. In Sicilia. A 
Corleone. Gennaio 2015,la 
notizia è che finalmente an
che n qualcuno parla. 
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"La Lombardia 
blocca 
la costruzione 
di moschee" 

MONTANARI A PAGINA 17 

APAGINA37 

lA. 8CII'lVZA 

Nella pancia 
della mamma 
l'anna segreta 
contro l'allergia 

CORRADO ZUNINO 

VENTICINQUE medici del 
mondo, di cui tre ita
liani, hanno compreso 

chequindiciannidistudisul
le allergie già avevano pro
dotto evidenze scientifiche: 
leallergie,sì, possono essere 
prevenute. Bastava mettere 
insieme i dossier separati, le 
ricerche su pazienti a Toron
to, a Toltyo, a Roma. 
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D caso 

Sì di Strasburgo all'utero in affitto 
La Corte condanna 
l'Italia: non doveva 
togliere il bimbo 
ai genitori 

L'INTE.RVISTA 

ROMA. cChetenefaideisoldiquan
do ti tolgono un figlio, quando ti 
strappano il bambino che hai ae
sciuto giorno e notte per otto me
si? Niente. li risarcimento che~ 
gliono darci non ci riporta Filippo, 
i suoi sorrisi, i suoi abbracci Anzi, 
da oggi abbiamo la certezza che 
non lo rivedremo mai più•. 

ParladileiMariaedisuomarito 
Fabio, la sentenza della corte di 
Strasburgo.llverdettochehacon
dannato l'Italia a pagare ZOmila 
euro di danni morali per aver al
lontanatodaloroilbambinoquan
do si è scoperto che era stato par
torito grazie all'utero in affitto, Je. 
gale in Russia ma vietato nel no
stropaese,masoprattuttochenon 
aveva nulla di genetico della cop
pia 

Hanno condannato l'Ita1J8. 
cSì, dicono che è stato leso il di

ritto alla famiglia, ma poco impor
ta, la realtà è che non rivedremo 
più il piccolo, igiudicihannoanche 
decisochenelsuointeresseèbene 
che resti conlafamigliaacuil'han
no affidato solo un anno fa. Dopo 
averlo tenuto per mesi in un orfa
natrofiodalquelpomeriggioincui 
vennero a portarcelo via da casa•. 

Non era flgliovostl'O 
cGeneticamenteno,manoinon 

lo sapevamo. Hanno sbagliato con 
le provette in Russia, noi eravamo 
in buona fede•. 

Ma l'utero in afBtto è vietato 
c Lo so, eanchel'eterologaloera 

fino a qualche mese fa, ma lei ha 
presenteladisperazionedichiten
ta di diventare genitore da 15 an-

· ROMA. Non importa che tra figlio e 
genitori non vi fosse alcun legame 
genetico, che il piccolo fosse stato 
partorito da un'altra donna grazie 
all'utero in affitto. Quel bambino 
avrebbe dovuto restare con chi lo 
stava crescendo. Questo dice la 

sentenza della Corte di Strasburgoche ha condannato 
l'Italia a pagare ventimila euro ad una coppia molisana 
per aver violato il suo diritto a formarsi una famiglia Per 
aver allontanato senza alcun bisogno il piccolo, nato da 
utero in affitto e che senza affinità genetiche marito e 

moglie lo allevavano. 
Per alcuni questa sentenza, approvata per 5 voti a due, 
contrario il vicepresidente,l'italianoGuido Raimondi, 
sarebbe un'apertura alla maternità surrogata, che vede 
ogniannopiùdicentocoppaepartiredall1taliaversoi 
paesidell'estdoveèlegale.SecondolaCortel'Italiaha 
violato la Carta dei diritti dell'uomo visto che 
•l'allontanamento di un minore dal contesto familiare 
non si giustifica se non con un rischio immediato per il 
minore•. Condizioni assenti, secondo i giudici. La coppia 
non rivedrà però mai più il bambino. La Corte ha infatti 
deciso che è meglio per lui restare nella famiglia a cui è 

stato affidato nel2013 perché •ha certamente 
sviluppato dei legami affettivi•. D ricorso contro l'Italia 
era stato presentato dall'avvocato bolognese Giorgio 
Muccio, a nome della coppia che era andata in Russia. 
dove è legale la pratica della maternità sostitutiva. n 
bambino,natonel2011,erastatoriconosciutocome 
figlio dai due aspiranti genitori e iscritto all'anagrafe di 
MoscaMaiconiugisieranovistipoirifiutarel'iscrizione 
all'anagrafe italiana, anche perché, secondo le autorità, 
il certificato di nascita conteneva dei dati falsi. 

"Abbiamo violato la legge p€r amore 
rivolevamo nostro figlio, non i soldi" 

ni?initalia,èvero,nonsipuò,ma 
in internet dicevano che in Russia 
era tutto legale e io ho chiamato. 
Mi hanno risposto che andava tut
tobene,glihodato50milaeuroper 
la donatrice di ovuli, per chi avreb
be cresciuto in grembo il bambi-
no•. 

C'è cbi vi IICCWIIl di-com
pnto unbebé 
•No, avrebbe dovuto essere ne>

stro figlio, come un'eterologa, 
avrebbe dovuto avere il patrime>
niogenetico di mio marito. Io sono 
partitaconisuoigameti,nonsoco
sa sia accaduto, ma questa è una 
storialungaecomplicatadidolore 
e sofferenze•. 

UDillungastoriad'amore? 
cio ho 46 anni mio marito 54, 

stiamoinsiemedapiùdiventieper 
anni abbiamo cercato di avere fi
gli. Niente fa fare, gli esami erano 
buoni ma io restavo incinta e poi li 

·perdevo. Coslhocominciatoafare 
feco&dazioni assistite. Niente, an
cora illusioni, fallimentì,lacrime•. 

Poi ba pronto l'eterologa 
cSl,inltaliaeravietatamacome 

tante ho deciso di rischiare, sono 
andata in Spagna. ho fatto cinque 
tentativi,10milaeurol'uno. Tutto 
inutile,li perdevo nelle prime set
timane• 

A qu.to punto? 
«Sono medico, ho pensato che 

nonsoloeranoimieiovulianonan
darebenemacheeraproprioilmio 
corpo ad essere in qualche modo 
sbagliatomanonvolevoarrender
mi. Allora ho studiato in rete, ho 
pensato all'utero in affitto, ho vi-. 
sto che in Russia era legale, che si 
poteva trovare una donatrice e 

· un'altra signora che avrebbe ospi
tatol'embrionenellasuapancia. E 
d siamo organizzati•. 

ConquaUao.ldi? 
cl risparmi di una vita. di anni 

senza vacanze, cinema o pizza so
gnando quel bambino•. 

E quando è nato? 
•Eravamo a Mosca, siamo an

dati a comunicarlo in ambasciata, 

ci hanno detto che era tutto rege>
lare e siamo tornati in Italia Mesi 
dopo il tribunale ha chiesto l'esa
me del Dna e sono venuti a bussa
re alla nostra porta per portarcelo 
via. Parlavano di false attestazioni 
di identità, ipotizzavano compra
vendita di bambini. E noi ci siamo 
sentiti morire•. 

NuDa di varo? 
cNo,senonfossimostatlinbue>

na fede mica avremmo dato altri
bunale gli esami del dna e dello 
sperma, il contratto per la mater
nità surrogata•. 

E ora? 
•Ci aspetta un processo penale 

in Italia a marw per false attesta
zioni, c'è anche l'ipotesi di com
pravendita di minore .... Ma appe
nami guarderanno capiranno che 

Parla la coppia che ha 
ottenuto il risarcimento: 
"La sentenza non mette 
fine alle sofferenze" 

non è proprio possibile•. 
Coaavadnmno? 
cLamia pancia, sono incinta or

maidiquattromesi.Èfiglionostro, 
fatto senza fecondazione assistita 
o eterologa•. 

lndnta dopo 20 anni II8DZil 

aiuti? 
•Lochiamimiracolo, pensi quel

lo che wole ... Questa è la nostra 
realtà, il nostro futuro, ma non te>
glie il dolore per la perdita di Filip
po.Luicimancatuttiigiorni.Come 
fanno a dire che a otto mesi non 
hannomemoria,masegiàbalbet
tava papà piangendo quando ce lo 
hanno portato via•. 

(c.p.) 

'' O.VERDEITO 

La Corte riconosce 
il nostro diritto ad 
avere una famiglia 
ma Filippo resterà 
agli attuali affidatari: 
non è giusto 

O. VIAGGIO IN RUSSIA 

Alla madre 
surrogata abbiamo 
dato SOmila euro, i 
risparmi di una vita: 
anni senza vacanze, 
cinema e pizzerie 

LE ACCUSE 

Sapevamo che era 
vietato: ma voi 
immaginate la 
disperazione di chi 
per 15 anni non 
riesce a fare figli? 

'' Scatta l'obbligo per le Regioni di garantire eterologa ed epidurale 
Pronti i nuovi livelli eso;enziali di · 
assistenza: nella li<itaesami per 

tie croniche e varie malattie rare. 

la celiachia escreeningneonatale 

È pronta la proposta del ministero alla 
Salute per rinfrescare i Lea, cioè i livelli es
senziali di assistenza, le prestazioni sani
tarie a cui sono tenute tutte le Regioni. In 
alcuni casi si trattadiattivitàchevenivano 
già svolte da alcuni sistemi sanitari locali, 
come ad esempio la stessa fecondazione 
omologa, l'epidurale o le vaccinazioni pe
diatriche. L'ingresso nella lista dei Lea na
zionali dà diritto ai cittadini di richiederle 
ovunque. Oggi il ministro Beatrice Loren
zin incontrerà il presidente. della conf&
renza delle Regioni Sergio Chiamparino e 
la prossima settimana porterà il suo piano 
a tutti i governatori per l'approvazioned&
finitiva Oltre a inserire alcune nuove pre
stazioni, ne sono state tolte altre consid&
rate ormai inutili. Riguardo ai fondi nec:es-

mento, sia di 460 miliol)i di euro. Soldi che 
verranno reperiti nel fondo sanitario na
zionale di 111 miliardi. 

Dal ministero elencano le misure che si 
vogliono prendere. Nel campo della pr&
venzione si introduce l'obbligatorietà del
le vaccinazioni per varicella, pneumocoo
co, meningococco e vaccino anti hpv (per 
uncostototaledi68milioni).lmportantile 
novità introdotte nel campo degli ausili. 
Tra questi ci sono gli strumenti infòrmati
ci per la comunicazione destinati a perso
ne con "disabilità gravissima", apparecchi 
acustici digitali, barelle per doccia, carroz
zine con sistema "di verticalizzazione•, 
scooter a quattro ruote, lrit di motorizza.. 
zione per carrozzine, sollevatori per vasca 
da bagno, carrelli servoscala interni (la 
spesaèdi250milioni). Tutti oggetti molto 
costosi per le famiglie che devono assist& 
reundisabile.Sirecupererannoinvecesol
di dalla riduzione dei costi per i ricoveri, 
promuovendo il day hospital, e dall'a~ 

mento del ticket causato dalla trasforma
zione di prestazioni ospedaliere in amb~ 
latoriali. Rientrano tra le novità l'analge
siaepidurale,cheoggiinmoltiospedaliita
liani è impossibile da ottenere,la procrea
zione medicalmente assistita, che in certe 
Regionidelsudèassicuratasolodallestrut
ture private, e vari screening neonatali. 

iiiolwaoca 
ROMA. Tutte le Regioni italiane dovranno 
assicurareailorocittadinilafecondazione, 
quella omologa e quella eterologa, il parto 
con l'epidurale, alcune vaccinazioni, una 
serie di screening neonatali, gli esami per 
laceliachiaevariausili in grado di rendere 
la vita meno difficile a persone con disabi
lità importanti. E saranno obbligate a for
nire queste prestazioni all'interno del ser
vizio sanitario pubblico, quindi gratuita
mente o dietro pagamento del ticket. inol
tre dovranno controllare che i loro medici 
non prescrivano ai pazienti delle presta
zioni inutili e assicurare l'esenzione a chi 
soffre di endometriosi, broncopneumopa-

. sari all'operazione, si è calcolato che la dif
ferenza tra l'aumento di spesa per le nue>
veattivitàeilrisparmioprodottodaquelle 
eliminate e da varie misure di conteni-

ILMIIIISTIO 
Il ministro della Salute 
Beatrice Lorenzin in aula 
alla Camera 

Per quanto riguarda le attività speciali
stiche, cioè visite ed esami, si prevede una 
riforma nel segno dell'appropriatezza al 
costo di circa 500 milioni. Per tenere sotto 
controllo la spesa verranno introdotte 
"condizionidierogabilltà" di moltepresta
zioni,chesarannodategratuitamente (co
mesuccedeperifarmaci) solosecisonode
terminate condizioni cliniche. I medici de>
vranno seguire delle indicazioni di appro
priatezzaperleprescrizionidiben160esa
miesarannosottopostiaverifichedellaRe
gione per controllare se non hanno 
richiesto accertamenti inutili. 
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Beaso 

sotto 13 anni sono 

il latte le uova 
(includendo 
sieroproteine 
e caseine) 

dopoi3annl 
si aggiungono 

le nocciole 
e le arachidi 

dopo 14 anni si aggiungono 

t • 
i cereali la frutta la soia 
(soprattutto 
grano, 
mais e avena) 

La lotta alle allergie 
inizia nella pancia 
così la mamma 
aiuta a prevenir! e 
Uno studio internazionale: se prende fermenti lattici 
in gravidanzaabbà&<ia il rischio che il neonato le sviluppi 

COIIADOZUIIIIO babilità di effetti non graditi. 
Meno netto, macomunqueevi
dente,l'effettopositivonelleal
tre tre patologia: le allergie ali
mentari, vero e proprio casus 
clinico contemporaneo, l'asma 
e le riniti allergiche. 

posto come intervento preven
tivo•. Solo il 15% dei bambini 
coli gerùtori e parenti di primo 
grado senza allergie contrarrà 
allergie, dice la letteratura. La 
percentuale sale al 45-55% se 
ungerùtoreounfratellinosono 
allergici, al 55-65% se lo sono 
entrambi. 

Ila Repullblica MERCOLEDI28GENNAIO 2015 lu 

,. ........... 
. www.worldallergy.org 

www.ospedalebamblnogesu.it 

Larinlte 
15CH. 
gli italiani che soffrono 
di rinite allergica 

fftf 
1 bambino su 4 
nel 2020 avrà la rinite 

l sintomi 

i
.~• .c><· 

. 

'"'""'~' 

L'asma 
L'età media ha due picchi . . 

t T~ 
Lo studio 
L'Organizzazione mondiale 
dell'allergia (Wao) ha condotto 
uno studio incrociato 
sui risultati delle ricerche 
degli ultimi 15 •nni su 

•• 
Servizio sanitario nazionale (in 
Italia non sono considerati me
dicine, e neppure negli Usa). 
Nel nostro paese una confezio
ne da dodici bustine varia tra i 
13 e i 16 euro. Gli esperti nel 
dossier scrivono: cUna madre 
incinta li può prendere per 3-9 
mesi mentre il costo per il trat-

• tamentodiuneczemadellapel
le può durare molti anni•. 

Nelle nuove linee guida del
l'Organizzazionemondialedel
l'allergia, come raccomandato 
dall'Oms, vengono rappresen
tati su autodichiarazione i po
tenziali conflitti di interesse 
dei venticinque autori del lavo
ro. Diecidichiaranodinonaver
ne,inquindicirivelanodiavere 

l 
Circa il 15% dei bambini 
con genitori e parenti 
di primo grado senza 
allergie contrarrà allergie 

La percentuale 
sale a145-55% 

ROMA. Venticinque medici del 
mondo, di cui tre italiani. han
no compreso che quindici anni 
di studi sulle allergie già aveva
no prodotto evidenze scientifi
che: le allergie. sì, possono es
sere prevenute. Bastava met
tere insieme i dossier separati, 
le ricerche su pazienti a Toron
to, a Tokyo. a Roma. Serviva 
un'organizzazione globale, fi
nanziamentiingentie ·sceneg
giatori• capaci di interpretare i 
risultati dei medici per offrirli 
-divulgati-al pubblico da cu
rare. L'Organizzazione mon
dialedell'allergia(Wao)hatro
vatoifondie.quindi,messoadi
sposizioneforzeecompetenze. 
La novità emersa è ·semplice e 
rivoluzionaria•, dicono i venti
cinque luminari: le allergie. 
quattrotipidiallergie, possono 
essere prevenute ingerendo 
probiotici, che altro non sono 
che fermenti (o batteri) lattici. 
Un probiotico, in letteratura 
medica, è un organismo vivo 
che, somministrato in quantità 
adeguata, •apporta un benefi
cio alla salute dell'ospite•. 

Questamattinaalleundici, a 
Roma, al Centro congressi Tre
vi. sotto la supervisione dell'o
spedale Bambino Gesù, il da& 
sierone- da ventiquattr'ore 
sul World allergyorganization 
journal - sarà presentato al 
pubblicoeconluilenuovelinee 
guida sulle allergie, da passare 
atuttiipediatridelmondo.•Un 
probiotico intestinale può mo
dulare risposte sistemiche in
fiammatorie e immunologi
che•, si legge sulle linee guida, 
•e cosi influenzare lo sviluppo 
della sensibilizzazione dell'al
lergia•. Ancora: •l probiotici 
danno risposte immuni e il loro 
uso integrato può essere pro-

Lavori articolati e dispendio
si come qu~ superano l'a
spetto specificatamente clini
co per diventare punti di riferi
mentodipoliticasanitaria. Una 
delle spinte a formulare nuove 
linee guida sul tema è stata da
ta dal rapporto costi-benefici, 
qui considerato fortemente 
vantaggioso: •La missione è 
quella di ridurre l'incidenza 
dell'allergia e, contempora
neamente, i costi diretti e indi
retti relativi•. n prezzo in far
maciadegliintegratorialimen
tari a base di fermenti lattici vi
vi è alto, e non rimborsato dal 

Migliorano soprattutto 
dermatiti ed eczemi 
ma anche allergie 
alimentari, asma e riniti 

o aver avuto rapporti di lavoro, 
consulenze, spese di congresso 
pagate da aziende farmaceuti
che o alimantari interessate al
l'espansione dei probiotici. 

al55-65% 
se le hanno 
due di loro 

n nuovo dossier allergie vie
ne fuori da quindici studi sugli 
eczemi nei bimbi, ventuno test 
su donne incinte (in quattro ca
si prendevano probiotici). an
coraottolavorisull'asmasuira
gazzi. Ben 622 studi sugli effet
ti collaterali. Ecco, ricostruen
doilquadrocliniconelmondosi 
è compreso che statisticamen
te il rischio per un neonato di 
contrarre future allergie si ab
bassa del nove per cento in tre 
casi: se la madre prende pro
biotici in gravidanza, se li pren
de in fase di allattamento o se li 
dà al piccolo nel primo anno di 
vita 

I test hanno delineato un 
chiaro miglioramento dei nu
meri di fronte alle dermatiti e 
agli eczemi, con una bassa pro-
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L'IN'IERVISI'A/ L'AlLERGOLOGO ALESSANDRO f'IOCall 

"È un passo concreto per sconfigger! e" 
ROMA. Alessandro Fiocchi è il responsabile del
l'Allergologia dell'ospedale Bambino Gesù di 
Roma, uno dei venticinque autoridellavorocol
lettivosulla prevenzione delle allergie e uno dei 
relatorichepresenteranno lenuovelineeguida 
questamattinaaRoma.ndottorFiocchidiceche 
la grande ricerca. sul piano clinico, è riwluzio. 
naria: •Non lo avremmo mai realizzato senza 
un' OllJ8llizzazlone mondiale alle spalle». 

Ora Ili può dire cbe le aBwgle Ili~ 
pi'8V8Dire? 
•L'intuizione di molti è diventata un'eviden

za scientifica•. 
Cosa c:ambiwàoelJa vita di tutti i giorni? 
•l pediatri, oltre alla vitamina D, inizieranno 

a suggerire alla madri di utilizzare probiotici. 
Per abbassare i rischi di allergie dei loro figli. Le 
Iineeguidasonosuggerimenti,racco~ 
ni. mai imposizioni. Come pediatra. ovviamen
te, le indicherò». 
Qualeiiiii'IÌia~del ..... lbori 

L'allergologo 
Alessandro Fiocchi 

'' Oraesi.te 
1111aerideaza 
sclentiftca: 
l pedlabi, oltre 
alla 'rit:amhaa 
D, lDlderaDDO ........... 
alle IIUidri dl 
utllbzare 
l problotld. 

'' dallaC8'Cbiadaimedic:l? 
«Abbiamo messo un mattoncino nella dire

zione di una maggiore attenzione alla preven
zione delle allergie da parte dei governi e della 
comunità civile». 

Le allergie 10110 pm'CIIplte come un pro
blema'*-lteeCXMd i loro rimedi. 

•ll primovaocinoperun'allE!I'giaèdicentoan
ni fa, poi sono arrivate le cure con i cortisonici, 
quindi le consapevolezze allargate negli anni 
Settanta e Ottanta. La novità è che oggi la medi
cina sulle allergie sta facendo progressi rapidi•. 

Gli integratori alimentari a base di far. 
D&ltilattidDimiCIII08DCIII'IlCCIIIIliderati 
meclk:IDe. 
c.AlconvagnodiRomaslparlaràanchediqu• 

sto». 
Levostnuic:en:aspillgealconsumodipro
dotti iDdwJtriali: molti la giudic:ba"anno 
iDfluenzata da interelllli Industriali. 
•Diversistudisonostatiprodottidaindustrie 

alimentariinteressate,maanoiscienziatideve 
solo interessare una questione: il lavoro mostra 
chiare evidenze scientifiche e quindi è serio e 
funzionale. A chi non si fida rispondo con il mot
to della giarrettiera: •Sia vituperato chi ne pen
sa male··· (c.z.) 
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Influenza, altri casi gravi: "Mancano posti in Rianimazione" 
ANTONELLO CASSANO 

DA 17 a 20. Sale ancora il nu
mero di pazienti pugliesi 
ricoverati in gravi condi

zioni in rianimazione per proble
mi respiratori causati dal virus 
influenzale H1N1. Ieri l'Osserva
torio epidemiologico regionale 
ha isolato la presenza del virus in 
una giovane 28enne ricoverata 
al Di Venere, in una 65 all'ospe
dale San Paolo e in una bambina 
di 6 meSi trasferita nel reparto di 
terapia intensiva al Perrino di 
Brindisi. I casi gravi in tutta la Pu
glia, quindi, passano da 17 a 20, 
ma sono destinati ad aumentare 
ancora. •Siamo preoccupati per 
la piccola di 6 mesi - conferma 
Maria Chironna, responsabile 
del laboratorio di del laboratorio 
di epidemiologia molecolare del 

Policlinico - ma le segnalazioni 
arrivano in continuazione». Per 
la maggior parte dei casi, circa 
l'BO per cento, si tratta di pazien
ti colpiti da H1N1, mentre il re
stante 20 per cento è dato da ca
si di H3N2 e di influenza di tipo B: 
•Sono tutti ceppi contenuti al
l'interno del vaccino - spiega an
cora la professoressa che il23 ot
tobre scorso isolò proprio a Bari 
in una bambina il primo virus in
fluenzale di questa stagione in 
tutta Italia - ma stiamo riscon
trando un •cirift• del ceppo 
H3N2 rispetto al ceppo contenu
to nel vaccino. Vale a dire che so
no in corso delle mutazioni del vi
rus. Questo porterà molto proba
bilmente a modifiche nel vacci
no del prossimo anno». 

Intanto è emergenza per la ca
renza di posti letto in tutta la Pu-

DOCENTE 
Il professorTommaso Fiore che 
dirige la Rianimazione 

glia. Due giorni fa è stato il diret
tore sanitario dell'Asl di Lecce, 
Antonio Sanguedolce, a dispor
re il blocco dei ricoveri program
mati per liberare posti. A soffrire 
maggiormente sono i reparti di 

"Ormai siamo tutti i 
giorni al l 00 per cento di 
capienza, non solo al 
Policlinico" 

rianimazione, come conferma 
anche Tommaso Fiore, direttore 
del dipartimento di emergenza
urgenza e della Rianimazione 1 
del Policlinico: •Ormai siamo tut
ti i giorni al 100 per cento di ca
pienza, non solo al Policlinico, 
ma un po' dovunque. Servireb-

bero altri 20 posti letto di riani
mazione in tutta la Puglia anche 
per affrontare meglio ulteriori 
future emergenze». Richiesta 
condivisa da Salvatore Grasso, 
responsabile del Centro Ecmo 
del reparto di rianimazione del 
Policlinico diretto da Francesco 
Bruno. È qui che sono ricoverati i 
pazienti in gravissime condizio
ni: •Abbiamo due posti più, even
tualmente, un altro. Ma è chiaro 
che altri posti sarebbero utili. Del 
resto, i casi gravi sono in aumen
to». Preoccupato anche Leonar
do Milella, direttore del reparto 
di anestesia e terapia intensiva 
cardiochirurgica pediatrica del 
Giovanni XXIII di Bari: «L'in
fluenza è particolarmente ag
gressiva, soprattutto nei bambi
ni. I postilettosonoalcompleto». 

C;> RIPRODUZIONE RISERVATA 
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IL PRESIDENTE 
CO:\' UN DOPPIO 
PROFILO 
di Anaelo Paneblanco 

econdo il sondaggio 
pubblic-.1to dal 
Corriere domenka, 
gli italiani vogliono 
come presidente 

della Repubblka un politico 
di esperienza. Hanno 
ragione. Non servono 
proprio, Dio ce ne scampi, 
i dilettanti allo sbardglio, i 
cosiddetti <<t-andidati della 
società civile». Dove invece 
gli italiani hanno mgione 
solo a metà è quando 
chiedono un presidente 
"interventista>>. Ciò che 
invece è necessario, forse, 
è un capo dello stato a 
soffietto: del cui settennato 
gli storici del futuro possano 
clire che esso ebbe certi 
caratteri nei primi anni e 
caratteri esattamente opposti 
negli ultimi. l :n presidente 
ron l'esperienza e l'elasticità 
ne cessane per saper passare 
dallo stato di quiete allo stato 
Ji moto. dall'immobilismo 
al!'atti:\ismo. Occorre 
insomma un presidente 
di>po~to, con tutto il 
rispetto, a fare da 
,oprammobile per il tempo 
(forse quattro o cinque anni) 
m cui ~latteo Renzi sarà un 
forte e incontrdstatp 
premier, e che sia plerò anche 
capace di esprimere il 
massimo di interventismo e 
dtleadership nella fase 
successiva, quella del declino 
del premier, che 
inevitabilmente arriver'd 
prima o poi. 

Oggi il nostro sistema 
politico è così congegnato: 
dispone di uno stuolo assai 
elevdto di <<poteri di veto», 
capa d solo di bloccare 
l'azione altrui, ma dispone 
anche di due (e solo due) 
posizioni di autorità 
corredate, in linea di 
principio, di autentico potere 
propositivo: il primo 
ministro e il presidente della 
Repubblica. Anche a 
prescindere da ciò che dice e 
non dice la Costituzione. 

continua a pagina 34 

VIolenze del No T a v l . ' . . . . ' •. ~;; .. Arnva la (poca) n~ve_ 
. . '( .. , · New York non va 1n t1lt 

145 anni di carcere -~-. . . ' .· eimeteorologisiscusano 
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di lllllrco............ ;r.K di ....anoGeal 
e ...-co........., a pagina 25 ; · · a pagina 31 
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La partita del Colle Ieri i colloqui del premier con le delegazioni. Passa l'Italicum aJ Senato 

Quirinale, si lavora su tre nomi 
1 Oggi Renzi vede Berlusconi: confronto su Mattarella, Amato e Padoan 

Domani il primo voto per 
l'elezione del presidente della • GIANNELLI 

1 Repubblica. Ieri i colloqui di l __ _ 
: Matteo Renzi con le delegazio-
1 ni dei partiti. Oggi l'incontro l ,..=:=-:..:::,::.c_:_:=-:::.:.:.~=:..::--c.•.::...:.----= 
1 con Berlusconi. Tre i nomi su 

cui si concentra la mediazione: ! 

Mattarella, Amato, Padoan. Via , 
libera del Senato alla nuova l 

legge elettorale, 11talicum. 
da pagina 2 a pagina 11 
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C01nc un gioco: 
tutti candidati 
nessun candidato 
di Plertulll Bllttlstll 

,) po:..tgl:'t,J9 

0LANOTA 

La legge elettorale rafforza 
il patto con gli azzurri 
di MMslmo Fr.nco 

i approvdZione della legge elettorale al Sena
t to chiude un fronte insidioso per il governo. 

E consente a Matteo Renzi di presentarsi all'ap
puntamento del Quirinale, se non rafforzato, 
certo con un'incognita in meno. n patto del Na
zareno con Silvio Berlusconi continua a reggere. 
Il problema è che resiste anche la fronda del Pd, 
perché ieri 24 senatori hanno votato «no» all'Ita
licum; e si proietta sull'elezione del capo dello 
Stato, offrendo al leader di FI un supplemento di 
potere negoziale. Renzi insiste: bisogna chiude
re entro sabato. Dunque, con Berlusconi. 

continua a pag1na 5 
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I due errori 
di giudizio 
sul radicalismo 
islamico 

; e parole del Papa sugli at
: tentati terroristici di P"drigi 
(«Se offendi la mia mamma, ti 
aspetti un pugno»), pur ispird
te a saggia prudenza, possono 
avvalorare due gravi errori. Il 
primo è quello di far credere 
che il mdicalismo islarnico sia 
una reazione a presunte azioni 
compiute dall'Occidente: una 
convinzione falsa. Il secondo è 
quello di accettare limitazioni 
alle nostre libertà dettate da so
glie di sensibilità religiosa 
estremamente basse. Si deve 
invece considerare un altro fat
tore: la scarsa conoscenza che il 
mondo islarnico ha del mondo 
moderno, causata da una bassa 
diffusione dell'istruzione. 

a pag1na 34 
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Chi tratta con l'Europa? 
Un ministro marxista 

D al voto alla poltrona in 3 giorni. n p~er 
greco Tsipras ha già formato il governo, 

che ieri ha giurato. Spicca alle Finanze il 
marxista V.UOufakis (nella foto con Tsipras ). 

alle pagine 12 e 13 
a pagina 35 il commento di -.:hele S111v1111 

Bankitalia ora ottimista: 
possiamo crescere di più 

La crescita nei prossimi mesi 
sarà «significativamente supe
riore» alle stime della Banca 
d1talia, anche se il quadro ma
croeconomico resta <<fragile» e 
la congiunturd nel nostro Paese 
«migliora con lentezza». La va
lutazione è del vicedirettore ge
nerale dell'Istituto, Fabio Fa
netta. Per il2015 era previsto un 
aumento del Prodotto interno 
lordo pari allo 0,4 per cento e di 
1,2 punti percentuali nel2016. A 
imprimere una spinta alla cre
scita è il programma di acqui
sto di titoli pubblici, il quanti
tative easing, annunciato dal 
presidente della Banca centrale 
europea, Mario Draghi. Tra le 
conseguenze di questa opera
zione, secondo il direttore ge
nerale del Debito pubblico del 
Tesoro, Maria Cannata, c'è an
che la possibilità che le aste dei 
Bot potranno essere realizzate a 
tassi negativi. 

a pagina 15 
c:.lzzl, ............. 

IL ('0~1\IISS.\RIO l E \IO'iCO\ ICI 

«Flessibilità 
per Roma 
finché serve» 
di Lul8l Offeddu 

oi non vogliamo cam-
~ biare le regole del patto 

di Stabilità, ma interpretarle 
così da introdurre poi un reale 
livello di flessibilità. A111talia 
sarà richiesto un aggiustamen
to strutturale del saldo di bilan
cio 2015 dello o,2596 invece che 
dello 0,596, fino a quando vi sa
ranno difficoltà». L'eurocom
missario agli Affari economici 
Pierre Moscovici conferma le 
deroghe all'austerità, <<ma 11ta
lia deve andare avanti con le ri
forme strutturali e gli sforzi per 
ridurre deficit e debito». 

a pagina 13 

C!assic.aHOeCorneredellaSerap._._. Il Milan perde ancora: fuori da tutto l capolavori della Danza 

Lo · 
sch1acc1anoo 

. (, .. ~., ... 

Dal 28 gennaio il r DVD 

Fallito l'obiettivo della Coppa Italia: la Lazio vince a San Siro. Galliani: lnzaghi resta 
----------
·-=:._cc=,· ·c.= 1 diA .... !Idro Bocci 

SI'C.lRT E RlSI!IOESS e Arannli RliiNii 

I diritti del calcio : l l isastro totale. La stagione 

di • • l 1 ' del Milan prende una pieVentanO CIDeSI ' ga(forsedelinitivamente)falli
mentare con l'eliminazione 

diMMslmoSiderl dalla Coppa Italia, ultimo 
obiettivo alla portata dei rosso

diritti tv della serie A diven- neri. Come sabato in campio-
tano cinesi: la ~"vizzem Brid- nato a Roma, è di nuovo la La

gepoint venderà lnfront al zio - stavolta a San Siro con 
gruppo Dalian Wanda, il cui ti- i un rigore di Biglia - a punire 
tolare è Wang Jianlin, il più lasquadrddiPippoinzaghi.Ma 
grande proprietario di sale ci- Adriano Galliani assicura: «Il 

. nematografiche al mondo. tecnico resta». 
1 a pagina 49 alle pag1ne 46 e 4711. Calombo 

-\ 1\ION.,_.A !'l/lENTE ADDETTI 

Tribunale chiuso 
tutti i mercoledì 
dil.u181~ 

il sesto ufficio giudiziario i 
per dimensioni: ma d'om in · 

avanti quello di Monza rimarrà 
chiuso tutti i mercoledì. Per 
mancanza di personale: le sco
perture di organico sono infatti 
del25 per cento. 

a pagina 24 

LA PRIMA COLLANA DI LIBRI 
PER CHI AMA LEGGERE E CUCINARE 

DAL 29 GENNAIO 
IN EDICOLA A € 7,90 
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Cartellone 
Il «Mediterraneo» 
di Miguel Angel Berna 
al Petruzzelli per la Camerata 

SE IL SUD SEGUE 
Lr\.GRECIA 
di SHvio Suppa 

I 
l clamoroso successo di Tsipras tocca 
direttamente il nostro Sud per almeno 
due rdgioni. Innanzitutto ci restituisce la 
possibilità di pensare la politica come 
una grande differenziazione, come una 

meticolosa spinta verso quel «diversamente» 
che la finta oggettività dei numeri vuole 
toglierei. La seconda ragione è nel parallelo, 
sempre possibile, fra le condizioni critiche del 
Mezwgiomo, ancora più gravi negli ultimi 
anni, e il punto di partenza di questa Grecia, 
che molti davano per spacciata. Grecia e 
Mezwgiomo, dunque; certo, nessuna delle 
due terre è lo specchio dell'altra, fatta 
eccezione per i patrimoni di storia, arte e 
natura, e nessuna può essere immediato 
esempio politico per l'altra. Eppure, esiste un 
legamento fra loro che oggi deve farci 
pensare, tanto più che questo filo era visibile 
fin dalle scorse elezioni europee, quando a 
Bari e in altre città il nome dell'attuale 
vincitore ellenico già appariva nelle liste di 
sinistra. il Mezwgiomo dava a Tsipras 
qualcosa di più che un battesimo, qualcosa 
oltre il vecchio «appoggio>>, e faceva di quel 
nome una rappresentanza candidata ad 
infrangere i confini nazionali. Oggi la Grecia 
riprende il suo cammino, dagli esiti per ora 
incerti, ma non ha perso niente del principio 
di aggregazione, adottato come la sua vera 
tona. Proprio la proposta di ricomposizione 
sociale e di elaborazione di terni comuni è ciò 
che vale per il Mezwgiomo, il quale forse non 
è più quella estesa disgregazione che 
denunciava Gramsci, ma deve ancora ritrovare 
le linee della sua compattezza e dei suoi ceti di 
riferimento. Ecco il nodo centrale: 
compattezza sociale e unificazione degli 
obiettivi di fondo. L'ordine pubblico, il 
rispetto delle regole, il ricongiungimento 
degli interessi in un piano di vantaggio 
comune,la riapertura dei discorsi della 
politica: è questo patrimonio che oggi ci 
riporta la Grecia, particolarmente necessario 
di contro alle facili tendenze verso la protesta 
subalterna, o verso lo spazio dei trasforrnisrni 
o degli accordi di sopravvivenza. In fondo, già 
a cominciare dalla Puglia, che si accinge al 
voto, rimane ancora possibile pensare alla 
politica delle proposte limpide, degli obiettivi 
di lunga durata, del ritorno allo sviluppo. 
Esiste da noi un cospicuo tessuto culturale, e 
ora c'è solo bisogno di maggiore inventiva, di 
grandi confronti, di alleanze fra fone 
produttive che vogliano recuperare ordine e 
sviluppo, o che abbiano il coraggio di 
investire su risorse umane consapevoli dei 

: potenziali meridionali. Resta un'utopia? No, è 
una strada che la Grecia ci indica; sta a noi 
tentare di percorrerla. 

···~"~.;··· '=...._. . 
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IN MOSTRA 
DAL 30 GENNAIO AL 13 -...J0 

INEBRIA n~~ 

Siamo« T erroni 'ndemesdonal» 
Pino Aprile racconta 
gli altri Sud in giro per l'Europa 

Teatro 
Sabrina Ferilli e Maurizio Micheli 
a T arante con un adattamento 
della celebre «Le prénom» 

OGGI a·c 
Pkl8gia o 
\lento NWa24km/h l 
lJmidità,84'!1. 

GIOIVEIIIISABIDOII d: o Cf d.-
5'/U' 7'/~J' 1'/U' 1'/16' 

; D declino dell'acciaio I sindacati prendono fiato. Conclusa (per ora) la protesta degli operai dell'indotto 

Dva, lo stipendio di gennaio c'è 
I commissari accettano di continuare con il contratto di solidarietà. Oggi sono a Taranto 

All1lva proseguono i contratti 
di solidarietà con i numeri attuali 
e i commissari hanno anche ga
rantito il pagamento degli stipen
di di gennaio e confermato l'im· 
pegno a trovare le risorse per i la
voratori degli appalti. Su questo 
tema c'è attesa per la conversione 
in legge del decreto di dicembre 
che sbloccherebbe ingenti risorse 
per Taranto. I tre commissari sa
ranno a Taranto oggi e incontre
ranno il prefetto, il sindaco, il ve
scovo e i dirigenti dell1lva. 

apagina3~ 

CHIAMA TI A Tt:STIMONL\RE 

Processo 
agenzie di rating 
InaulaPadoan, 
Draghi e Monti 

le ragioni del cuore e i soldi, r affare Cassano in controluce 

D governatore della Bee, Ma
rio Draghi, l'ex presidente del 
consiglio Mario Monti, il mini
stro dell'economia, Pier Carlo 
Padoan, e l'ex prernier Romano 
Prodi sono solo alcuni dei testi
moni eccellenti citati dalla Pro
cura di Trani al processo per 
manipolazione del mercato al
le agenzie di rating S&P e Fitch 
che inizierà il4 febbraio prossi
mo. 

Antonio Cassano potrebbe tomaie in billncorosso. All110Diellto si tiatta di un'eventualità. Ma n campione di Bari . 
\\!ccbla ba resci88o D cootratto con n Parma e D presideDte GiaDlual Paplu:'e&la starebbe teDtaDdo n colpacdo. 
Cosa può convincere Panl:aDtonio a tomare? E cosa iJMce Jo può feDele Jootmo? a pagina 6 ......... 

a pagina 2 

-----------------~-

LA NAVE VEl'CIIIA LA PRESENZA DEl CRO~'TACEI 

L'antincendio 
della Norman 
non fu pulito 

Non cozze, ma denti di cani, un altro tipo di 
crostaceo. Le pinne di aspirazione dell'acqua del 
sistema antincendio del Norman Atlantic erano 
ostruite da questi, ma nel controllo del19 dicem
bre l'anomalia non era stata rilevata. Ed è del tut
to impossibile che questi crostacei si siano for
mati In dieci giorni. Lo conferma l'esperto Lucio 
Rositani. 

a pagina 12 Ciano 

«lo, che ho scavato i veleni di Conversano» 
Domenico per 26 anni ha sepolto i rifiuti, poi li ha tirati fuori ed è nata l'inchiesta 

di Tonlo Attino 

«Ho vissuto ventisei anni nel 
letame della discarica fino a re
stame sepolto. Ecco, questa è 
stata la mia vita». Domenico ha 
una faccia buona e nonostante 
tutto sorride. Q!Jando la moglie 
Angela lo definisce «un pazw 
con gli occhi innocenti», lui an
nuisce «perché in fondo è cosÌ». 
Soltanto un pazw poteva met
tersi alla guida di un escavatore 
per dissotterrare platealmente 
alcuni quintali di rifiuti facen
do finire sotto inchiesta undici 

continua a pagina 5 i Domenico Lestlngl 

ALMENO CINQUE CASI 

È allarme «SUÌIUl» 

all'ospedale Vito Pazzi 
malati in Rianimazione 

Nel Salento sono cinque i ca
si gravi accertati di influenza 
da virus HlNI, la temuta «sui
na». I medici del reparto Riani
mazione dell'ospedale «Vito 
Fazzi» sono ricorsi alla terapia 
intensiva. 

a pagina 11 

LA GAFFE DEl NUMhlU 1.'.\NNO l:ll!lliZI.\RIO 

La moltiplicazione 
d~gli omicidi 
«E solo statistica» 

«Un diverso modo di interpretare le statisti
che»: così n presidente reggente della Corte di 
Appello, Gianfranco Castellaneta, giustifica la 
forte discrepanza tra i dati pubblicati nella rela
zione annuale sull'amministrazione della giusti
zia e quelli conservati nel database del ministero 
dell1ntemo e delle fone dell'ordine. Per esem
pio, gli omicidi sono passati da :t8 a 66. 

a pagina 7 .,.._.. 
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O l F • ' • l\ BlU'\"F ra a azZI e emergenza <<SUina>> ~·~1.\I:JAH~lH:IU:STIM 
Silo JX.'r sturie nucleari 

«Causa dei maneali vat'cini» diee Alberto Fedele, direttore del Servizio di igiene dell' Asllet't'eSe ! il Consiglio dire «no» 

LECU ~d Salento sono cinque i . 
c-o~si ~ accertati di influe~ La vicenda : 
Ja VllUlò H1N1, la temuta «SW- ' 
na•·. Le complicanze della ma- • Nel Salento 

1 

lattia, risultate fatali per un sonocinquei 
bimbo di J.S mesi deceduto ilJ.S casi gravi 
gennaio scorso nel reparto di accertati di 
Rianimazione dell'ospedale inlluenzada 
.. \'ilo Fazzi» di Lecce, in questi virus HlNl.la . 
ultimi giorni banno costretto i teroota &suina» i 
medici a ricorrere alla terapia 
intensiva nel tentatiw di salva- • 1 medici 
re altri pazienti. stamo 

<<Gli ultimi casi risalgono al- licOm!ndo alla 
lo scorso fine settimana», spie- . terapia 
ga il dottor Alberto Fedele, di- · intensiva nel 
rettore del Servizio di igiene e tentativo di 
sanità pubblica den'Asllecce- · salvarealtri 
se. In tutti e cinque i pazienti la pazienti dopo 
presenza del virus è stata certi- la morte del 
ficata dalle analisi del tampo- , bimbo di 15 
ne, così come è certo che nes-

1 
meslchenon 

suno dei malati colpiti dalle : era stato 
gro~vi complicanze dell'attacco 

1 
vaccinato 

influenzale si era vaccinato. ! 

"Le notizie circolate nelle scor- , 
'e settimane sulla possibile pe-
riwlosità del vaccino antin-
fluenzale hanno allarmato la 
popolazione e di conseguenza 
molti ~oggetti a rischio non si 
'ono immunizzati con il vacci-
no, ma oro~ le conseguenze so-
no sotto i nostri occhi», affer-
ma Alberto Fedele che invita, 
comunque. a vaccinarsi «an-
che se il picco dell'epidemia è 
••m1ai prossimo». 

Da ieri, intanto, t! sc-o~ttato il 
blocco dei ricoveri program
mati od sei ospedali della Pro
'mda di LecL-e. f. l'antidoto che 
il direttore dell'Asl, Antonio 
s.mguedolce, fn:oSL'O di insedia
nwntu. spem di poter speri
m.:ntare con su~.:cesso l'Ontro la 
,·ar~nza di posti letto dovuta al 
ma~sin:io afflusso di pazienti 
nelle strutture sanitarie salen
tin~ dovuto all'influenza sta
gionale. La misuro~ è affiancata 
da quella l·he dispone un mo
nitoro~ggio costante della situa
li<>nt.' per la verifica dell'anda
mento delle urgenze. Il perso
lt.llt.' Jt.'lle sale opemtorie potrd 
supponare i reparti internistici 
,·he dovranno far froDte ai rico
veri. Gli ospedali interessati 
dalla nuova misura sono quelli 
di Lecce, Copertino, Galatina, . 
So)ffano, casarano e Gallipoli. 
U blocco dei ricoveri program
mati non riguarda l'oncologia. 

Ma buone notizie arrivano, 
in particolare, dall'ospedale 
«Vito Fazzh• di Lecce dove il 
Pronto soccorso potrebbe tor-

... ~.~~ ... ---·-"'-·"'-· 

nate a disporre a breve della l diverse decine di migliaia di Prosegue 
sua sala radiografica chiusa e euro, garantirebbe minore remeraenza 
inutilizzata da mesi. n primario ! congestione della RadiologÌa, i nel' ospedale 
del reparto, Silvano Fracella, , cui ritardi di questi ultimi gior- c\lto Fazzi» di 
spiega di avere ricevuto rassi- Di banno rallentato lo svuota- Lecce dowtil al 
curazioni in tal senso dalla dki- ! mento dei reparti internistici. molli ricoveri 
genza dell'Asl La riattivazione i AIIIIIIIIID ..... IIDca perlnlluenza 
della sala radiografica, COIIIata : .,__,.,.........,.,. ' stagjonale 

n Consiglio provinciale di 
Lecce ba votato ali'Wlitllimità 
una delibera contro l'ipotesi di 
realizzazione di un sito per lo 
stoccaggio di S(:orie nudeari 

, nell'agro del Comune di 
Nardò, nonché nel territorio 
dell'intero Salento. l 

: parlamentari salentini sono 
1 poi stati invitati a inlem!nire 

pl'esliO la presidenza del 
Consiglio dei Ministri per 
sopportare la decisione. 

l.l~~AJAI 



«Eterologa e epidurale a carico dello Stato» l 
n nuovo elenco di prestazioni rimborsate che il ministro proporrà alle Regioni 

ROMA In sala parto arriva l'epi- : entrate. La direzione sembre
durale, analgesia che attenua i l rebbe quella giusta. Ieri però si 
dolori della nascita. Via libera è materializzato un ostacolo. Le 
alla fecondazione eterologa, 

1 

Regioni riunite a palazzo Chigi 
sarà gratuita ovunque nei cen- per il decreto Stabilità sarebbe
tri pubblici. Entra l'adroterapia ro determinate a togliere due 
per i malati di tumore. E poi dei 4 miliardi previsti dalla ma
protesi di ultima generazione 
per l'udito, gli arti, il cuore. 

novra finanziaria al Fondo Sa
nitario, 112 miliardi nel 2015. 
Scelta irresponsabile, secondo 
Tonino Aceti, coordinatore del 
Tribunale per i diritti del mala
to: «Ci saremmo aspettati una 
proposta più rispettosa dei ci t-

L'elenco continua con mi
gliaia di altre voci. Sono i Lea, 
nome di donna che sta per Li
velli essenziali di assistenza, 
cioè le prestazioni che il servi
zio sanitario deve rimborsare ai i 

cittadini. Mercoledì il ministro : 
della Salute Beatrice Lorenzin li 1

1

• 

presenterà alle Regioni che do
vranno nelle settimane succes-

1 

sive esprimere un parere e : 
chiedere eventualmente delle ' 
modifiche. L'ultima edizione j 

nel2008. Più volte il librone era l 

arrivato alle ultime battute. l 

Adesso sembra sia giunta la Assalto al caveau: caccia ai banditi 
stretta finale, in linea col Patto 
della Salute, carta degli impe
gni comuni di Stato e Regioni 
nel prossimo triennio. 

Sono stati messi in conto cir
ca 470 milioni di spesa, com- ' 
pensando le uscite (prestazioni 
che escono dal rimborso) e le · 

Hanno sparato con kalashnikov e incendiato auto. ~to 
Vercellese, due notti fa: un commando di dieci uomini ha 
assaltato il caveau della Fidelltas. I banditi sono fuggiti senza 
bottino all'arrivo dei carabinieri. Nessun è rimasto ferito. 

<1> RIPRODUZIONE RISERVA T A 

GU ~oPEN DIET» ALL'ANTHEA 

tadini, meno superficiale». La 
Lorenzin si era battuta per tute
lare il budget, ottenendo l'au
mento di 2 miliardi. 

I Lea ultima edizione sono il 
risultato di un complesso lavo
ro ai tavoli tecnici. Tra le novità 
lo screening neonatale, una se
rie di test per diagnosticare alla , 
nascita gravi anomalie geneti
che, e un pacchetto di 109 ma
lattie rare che riceveranno un 
codice apposito in modo che i 
pazienti non debbano penare 
per vedersi riconoscere cure di
versamente ripartite. 

Largo a vaccini gratuiti per 
varicella, pneumococco, me
ningococco e papillomavirus 
(per la prevenzione del cancro 
dell'utero). 

Sono previsti meccanismi 
per controllare a campione 
l'operato dei sanitari. Obiettivo, 
la riduzione di una delle soffe
renze della sanità. L'inappro
priatezza, generosa sorgente di 
sprechi, legata al fenomeno 
delle prescrizioni inutili (me
dicina difensiva). .......De .. 

mdebac@corriere .it 
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In salute attraverso la buona alimentazione 
Si terrà sabato, dalle 9 alle 19, l'Open Diet: si tratta di una, gio~ata 
gratuita di screening nutrizionale. Obiettivo dell'evento e fonnre 
consulenza specialistica a quanti desiderano e ricercano . 
suggerimenti utili a raggiungere due obiettivi fondamentali per 
una buona salute: la conoscenza del proprio fabbisogno 
calorico-proteico basale nonché la determinazione di quello 
giornaliero. Parametri che concorrono, in modo più che 
sensibile al recupero della forma fisica ideale. Per prenotare 
l'Open Diet di Anthea Hospital si può contattare il numero 
telefonico o8o.5644625. 



, V annoni patteggia 

D giudice 
chiude 
il caso 

'Stamina 
, «Ristabilita la verità scienti
• fica». Si è appena conclusa 
l l'udienza preliminare sul caso 
: Stamina, quella dei patteggia-
1 menti, e il pm di Torino Ra.ffae-
1 le Guariniello commenta così 
! quanto accaduto. A chiedere di 
l patteggiare pene comprese fra 

un anno e un anno e dieci mesi 
l sono stati sei imputati su 13. A 
1 parte Davide Vannoni, «padre» 
' del metodo Stamina, si tratta di 

Erica Molino, Gianfranco Me
rizzi, Leonardo Scarzella, Ro
berto Ferro e Andrea Losana. 
Un settimo, il medico Marino 
Andolina (vice della Stamina 
Foundation), seguirà lo stesso 
percorso. 

Hanno invece scelto il rito 
; abbreviato Carlo Tornino del
l l'Alfa e Marcello La Rosa, ex so
, cio di Vannoni. Rischiano inve-

ce il processo i quattro medici 
degli Spedali Civili di Brescia 
che non hanno scelto riti alter
nativi: l'ex direttore sanitario 
Ennanna Derelli, FuMo Porta, 

l Carmen Terraroli, Arnalda Lan
: franchi. Sperano in un proscio-
1 glimento. 
' Vannoni, tramite i suoi lega-

li, ha proposto un anno e dieci 
mesi di reclusione con la con

l dizionale e la non menzione 
: della pena nel certificato pena
i le per evitare il processo in cui 

• 
1 

è accusato di associazione per 
i delinquere a scopo di truffa. 
' Adesso si aspetta la decisio
i ne del gup, Potito Giorgio, pre-
1 vista per ilt8 marzo. Decisivo, 
l per il sì di Guariniello, è stato 
l l'annuncio da parte di Vannoni 
' di ritirare il ricorso al Tar del 
1 Lazio contro i provvedimenti 
; targati ministero della Salute e· 
, Comitato scientifico che boe-
l ciarono Stamina. Che significa, 
: dice Guariniello, «la volontà di 
! Vannoni di astenersi in futuro 
' dal commettere comunque e 
l ovunque i reati ascrittigli». 
j ~di, a non proseguire con 
' Stamina né in Italia né altrove . .............. 

"@Mariopaps 
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